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По оперативным данным 
облсельхоз'управлення, к . 27
сентября, в совхозах и кол- 
ховах области скошено 251,9

■'л s'-..',; з ; 4
ты-сяти гектаров зерновых— 
69,3 процента подлежащей 
уборке площади.
:* Жатва по районам (в про
центах к плану):

Асиновский -— 73,6
Бакчарский — 60,7
Зырянский — 68,7
Каргасоксмий — 90,9 
Кожевниковекий — 78,3 
КолпашевЬкий — 68,3 
‘ КривошеИйский 62,9
Молча вове к ий — , 51,4

Парабельский — 44,5 
Первомайский — 70,3 
Тегульдетский — 46 
Томский — 69,7
Чаинский — 56
Шегарский — 76,3
За два дня — 25 и 26 сен

тября скошено 27,6 тысячи 
гектаров. Наиболее высоки
ми темпами ведась жатва в 
Асиновско.м, Первомайском, 
Чаинском и Колнашевском 
районах.

Обмолочены зерновые в 
совхозах и колхозах обла
сти с площади 162,7 тысячи

гектаров (в том числе за два 
последних дня — с 22,2 ты
сячи).

25 и 26 сентября на полях 
области работало 1.498 ком
байнов и 235 жаток, Значи
тельная часть техники по 
различным причинам проста
ивала.

4 Повсеместно продолжается 
койка картофеля. По опе
ративным данным, он выко
пан с площади 4,1 тысячи 

' ^гектаров, что составляет 88,1 
процента занятой картофе
лем площади.

ПЛАНЫ-
ДОСРОЧНО

•

РАПОРТУЮТ

ШЕГАРЦЫ

26 сентября хозяйства 
Шегарского района закончи
ли выполнение девятимесяч
ного плана продажи молока 
государству. На маслозавод 
поступило 9.775 тонн. Весо
мый вклад в выполнение 
народнохозяйственного пла
на внесли труженики колхо
зов «Рассвет», «Гигант» й 
имени 50-летия Великого Ок
тября, которые продали 
сверх плана ' соответственно 
176, 148 и 140 тонн молока.

' За оставшиеся дни сен
тября хозяйства района про
дадут дополнительно 180 
тонн. „

И. ПОДЛЕССКИИ.

СЕНТЯБРЬ 

ЗАВЕРШАЕТ ГОА

Во вторам, году пятилетки 
коллектив Могочннского ле- 

’ созавода должен реализо
вать лесопильной продукции 
на 11 миллионов 210 тысяч 
рублей. Включаясь в сорев
нование в честь 50-летия об
разования; СССР, лееопиль- 
щики решили плановое за- 

' дание перевыполнить на 1 
миллион 500 тысяч рублей. 
Свое слово могочинцы дер
жат. За 8 месяцев продук- 

. ции реализовано на 9 мил
лионов 853 тысячи рублей. 
'Больше чем. на миллион руб
лей' реализовано продукции 
В-сентябре. Таким образом, 
за..9 месяцев коллектив пе
ревыполнит годовой план 
реализации продукции на 
483 тысячи рублей.

А. ПРОЩЕНКО.

слово ;
СДЕРЖАЛИ

Коллектив , комсомольско- 
молодежного.' управления 
треста «Томскгазстрой» —  
инициатор < соревнования в 
честь' 50-летия со дня обра
зования СССР: Обязательст
вами, предусмотрено' досроч
но выполнить годовое зада
ние по освоению- средств. И 
вот приятное ■ сообщение.. 
годовая программа по осво е 
нию средств собственными 
силами выполнена.

Н. ПЕНЗОВА.

ВТОРОЙ

В северных районах Том
ской о б л а ст и , трест «Сиб- 
электросетьстрой» ведет 
строител'ьство линии элект
ропередачи на 220 кило
вольт с подстанциями до Со
ветского нефтяного место
рождения. Первый участок 
этой линии — Чажемто — 
Па рабе ль — закончен. По 
временной схеме дан ток. 
В настоящее время механи
зированная колонна № 3 2  и 
специальное строительно- 
монтажное управление тре
ста ведут подготовительные 
работы в районе Вертикоса. 
«Энергосетьпроект» закан
чивает изыскание и обе
щает выдать проект ‘ в но
ябре. В будущем1 году нач
нется второй этап строитель
ства электрической артерии 
на территории Каргасокско- 
го района. ,

Т. КУРИЛОВИЧ.

Массовый рейд печати, народных контролеров и инспекции по закупкам и качеству сельхозпродукции

СОХРАНИМ КАЖДЫЙ КЛУБЕНЬ КАРТОФЕЛЯ!
В редакцию «Красного знамени» поступают сообщения об итогах областного рейда, 

состоявшегося 26  сентября. Сегодня мы публикуем первые материалы наших корреспондентов.

Кривошеино: .

Своевременный
з а с д о н

Из 126 гектаров картофе
ля, посаженного в Кривоше- 
инеком районе, на 28 сен
тября выкопано 106 гек
таров. Урожай клубней поч
ти во всех хозяйствах нын
че невелик. Лишь в совхо
зе «Кривошеивс кий» он до
стигает 100 центнеров с гек
тара. Поэтому перед коллек
тивами совхозов поставлена 
задача: без потерь, до
единой картофелины собрать 
урожай. Основная часть пло
щадей, занятых этой ценной 
продовольственной культу
рой, убирается коллектива
ми райцентра, школьниками, 
трудящимися поселка Крас
ный Яр, студентами. В .иные 
дни, например 26 сентября, 
на полях, совхозов , работало, 
более тысячи человек и ра
ботало > неддохо. " Людц 
трудятся старательно,
Тщательно' . выбирая ■■■• цсе, 
даже самые ’ мёлкаё клуб
ни. Трудящиеся района 
понимают, какую большую 
ценность представляет каж
дый килограмм «второго хле
ба». Хорошо потрудились на 

‘ уборке коллективы районной 
больницы, типографии, фаб
рики спортивных товаров, 
райисполкома, и другие'. Они 
выполнили задание по убор

ке картофеля. И, что особен
но важно, сделали эту рабо
ту качественно.

Рейды народных контро
леров, проведенные на кар
тофельных полях всех совхо
зов района, доказывают это. 
Но все-таки потери участни
ками рейда обнаружены и, 
добавим, вовремя предотвра
щены. Так, в совхозе «Воло- 
дниский» на площади в 3 
гектар» было оставлено не
мало клубней. Вовремя при
няты меры: весь участок пе
репахан, а картошка тща
тельно собрана.

Выявлен и еще один слу
чай нехозяйственного отно
шения к выращенному уро
жаю. В совхозе «Петров
ский» хотели пустить под 
зябь небольшой участок из- 
под, только: что выкопанного 
картофеля. Вспашка земли 
под зябь была тотчас же пре
кращена. Участок перепаха
ли на меньшую глубину —- 
на 14 сантиметров — с бо
ронованием, собрав с него 
картофель, оставленный в 
земле. Эта мера •— перепаш
ка с боронованием — будет 
применена и уже сейчас при
меняется во всех хозяйствах 
района, на всех площадях, 
занятых картофелем.

Е. ЛЕСКИН.
редактор районной газеты.

Томский район:
ПАШУТ ПО... КАРТОШКЕ

Асино: П о т е р и

В совхозе «Заря» Том
ского района, не проведя 
вторичной перекопки карто
фельных полей, приступили 
к их осенней пахоте. Вот 
объяснения на этот счет 
директора совхоза В. И. Ов
чинникова:

— Мы было пробовали за
пускать культиватор, но по
тери определяются мизер
ные, 120 — 150 килограм
мов на гектар. Овчинка вы
делки не стоит...

Ёвсе же мы решили об- 
овать убранные участки. 
Приезжаем в Новорождест- 

венское отделение. Вместе 
с нами — секретарь партко
ма совхоза. И. П. Васильков. 
Смотрим, пашет трактор, а 
на всей поверхности поля— 
картофель, будто его кто-то 
только что сеял. Мы сразу 
же сделали пять контроль
ных замеров й установили, 
что потери составят 3,5 тон
ны на каждом гектаре!

Остановили мы трактори
ста и спрашиваем:

—  Душа у тебя, парень, 
не чернеет? Ведь пашешь по 
живому картофелю!

—  Чернеет, -—  отвечает’ 
— Я им говорил (при этом 
он кивнул головой в сторону 
конторы отделения), а они

приказывают: паши, и ника
ких гвоздей. А  я человек 
здесь приезжий, с завода по
слали подсоблять совхозу...

«Они» — это прежде все
го управляющий отделением 
Ц. И. Коновалов. А  за каче
ство уборки картофеля здесь 
отвечает и. агроном Галина 
Краюшкина.

Хотелось бы особо сказать 
о цене потерь. Часто мы в 
эти дни бываем на полях, и 
приходится слышать, что, 
мол, сто-двести кйлопрам- 
мов потерь клубней на гек
таре — не беда. Но вот как 
они оборачиваются. На од
ном поле в Нелюбине после 
комбайна оставалось по 
180 кг клубней. Казалось 
бы, мелочь. Но в совхозе 
«Рыбаловский» более 700 
гектаров посевов картофеля. 
Выходит, что даже при та
ких потерях в поле можно 
оставить 2.800 мешков кар
тофеля.

Г. ЭСАУЛОВ, предсе
датель районного ко
митета народного кон
троля: В. ЗАХАРОВ,
В. КОЛОКОЛОВ, госу
дарственные инспекто
ра по закупкам и каче
ству сельхозпродукции.

и с ч и с л я ю т с я  в  т о н н а х
Прн подведении итогов соревнования на уборке и за

купках картофеля за четвертую пятидневку сентября бю
ро обкома КПСС, облисполком и облсовпроф отметили 
серьезное отставание хозяйств Асиновского района. Что 
изменилось здесь за последние дни?

в субботу приехало около 
300 учащихся: Половина из 
них была направлена на те
ребление льна, остальные — 
на картофельное поле. Сов
хоз имени' Ленина в этот 
день практически остался 
без транспорта и без необ
ходимой шефской помощи. 
Лен теребить, конечно, тоже 
надо. Но оправдывает ли се- 

' бя такая организация работ 
в настоящее время, если в 
этот день, скажем, в Нови- 
ковском отделении карто
фель после копалок оста
вался в поле?

В понедельник райком 
партии предпшшяд такой 
щаг: на поля были пригла
шены ' руководители • всех 
йгефствуюЩйх предприятий) 
По участкам: где трудились 
их коллективы, «прошлись» 
ка р т офс л скопа л-кн. и после 
этого 'уже Никого не. надо бы
ло убеждать в необходимо
сти убирать поле вторично. 
Определен срок: сделать
это до 30 сентября. Но ведь 
еще минувшие суббота и 
воскресенье в районе объяв
лялись двумя ударными на 

. уборке картофеля, после че
го жщновцы намеревались 
рапортовать о завершении 
уборочной страды. Плохая 
организация работ не, позво
лила асиновцам уложиться в 
намеченные сроки. Нужна 
еще по меньшей мере неде
ля. Но что-то она покажет?

Во вторник мы поехали на 
поля, чтобы убедиться, . как 
организована борьба с поте
рями' урожая.

Начнем с цифр. На сего
дняшний день три совхоза, 
занимающиеся выращива
нием этой культуры — име
ни Ленина, «Новиковский» 
и «Комсомолец», — продали 
всего 362 тонны. Считается, 
что картофель выкопан на 
282 гектарах, то есть прак
тически пойти весь. По свод
кам остались небольшие 
участки в совхозах имени 
Ленина и «Комсомолец», к .

Новиковцы, как уже отме
чалось, копку вроде бы за
кончили. Когда мы приехали 
сюда, все четыре картофеле
копалки «за ненадобностью» 
уже - были поставлены на 
прикол. В том, что это сде
лано преждевременно, > убе
дил. первый же контрольный 
замер: клубней в земле еще 
много. Более того, на пло
щади почти в 17 гектаров 
копалка прошла только по 
двум рядам из каждых че
тырех. Таким образом, пол 6- 
вина картофеля даже не уби
ралась.

В субботу в совхозе «Но- 
внковский», как казалось, 
сдавали последний экзамен 
на уборке картофеля. Здесь 
предстояло убрать сравни
тельно небольшую площадь. 
Недостатка в рабочих руках 
не было, и уже в три часа 
весь выкопанный урожай 
был увезен.

И все же ноле остается 
убранным только условно. 
Дело в том, что на качество 
оно не проверялось, а это 
нужно было сделать сразу.

Рядом -—. поля совхоза 
имени 'Ленина. В понедель
ник урожай с поля здесь вы
возила единственная мщн,и' 
на, направленнаякооператор 
рами. Изнервничавшийся
шофер жаловался: более 5
часов машина простояла без 
толку, столько времени не
сколько подростков из Аси
новского ГПТУ № 8 ведра
ми наполняли кузов. А  ма
стера производственного
обучения тем временем спо
койно грелись у костра.

Из-за нехватки транспор
та с субботы на воскре
сенье на полях совхоза оста
лось лежать 150 тонн карто
феля в кучах и 20 тонн — в 
мешках. Мудрено ли заморо
зить клубни? В воскресенье 
эти 170 тонн планировали 
увезти, направили на по
грузку помощников — груп
пу студентов инженерно- 
строительного института. Но 
те уехали, а картофель ос
тался лежать на поле еще 
несколько дней.

Секретарь Асиновского 
райкома КПСС А. И. Кара
таев назвал такую цифру: 
до 3.500; человек выезжали 
на поля в один день. Карто
фелекопалки; конечно же, 
не успевали подготовить пло
щадь для такой • армий. 
Люди копали вручную.

Не лишне заметить сле
дующее: в Асиновском рай
оне индивидуальные огоро
ды составляют более 700 
гектаров. Все они были уб
раны в 3 — 4 дня. В трех сов
хозах всего 300 гектаров. 
Многотысячный отряд по
мощников, вооруженных 
техникой, вот уже полмеся
ца никак не может преодо
леть «пик» картофельной 
страды. Видимо, в данной 
ситуации райкому КПСС, 
райисполкому стоит поду
мать над тем, правильна ли 
такая, система помощи, про
изводительно ли работает 
привлеченный транспорт, а 
также о других организаци
онных вопросах.

В совхоз «Новиковский»

Зырянское: т  Е  Р  Я  Е Т С  Я  В  Ы  Р  А  Щ  Е  Н  Н  0  Е
В первые дни, когда 

уборка картофеля только 
начиналась, даже не вери- 

. лось, что в .районе получа- 

. ют такой низкий урожай 
клубней. В большинстве 
хозяйств он не превышал 
50— 60 центнеров с гектара. 
В эти же дни изколхоза «Си
биряк» сообщали, что «нака
пывают' по -100 центнеров с 
гектара. Создавалось впечат
ление, что руководители не- 

' которых хозяйств просто" ос
торожничают. Но вот 26. сен
тября три рейдовые'бригады 
прошли по картофельным 
полям, чтобы-получить ответ 
на вопрос-, почему низки ва
ловые сборы? И вря что они. 
увидели. VVIr

Колхоз имени л а п  парт-! 
съезда. • По уже ■ убранному 
полю снова движется карте-.

фелекопалка. За ней остает
ся лента розовых клубней. 
Следом идут школьники. С 
‘полутора гектаров они уже 
собрали 7,5 центнера карто
феля. Значит, на каждом 
гектаре потери составляли 
п о .500 килограммов. И это 
при урожайности 55 центне ■ 
ров.

Контрольные копки в о т - . 
кормсовхове «Зырянский» 
подтвердили хорошее качест
во уборки. Но зато в колхо
зе - имени Жданова наши 
«трофеи» оказались богаты
ми — более тонны здесь ос
тается клубней на каждом 
гектаре.

Не лучше картина и в Ми- 
тутинском отделении колхо
за ' имени Фрунзе. Здесь за 
уборку: •- отвечает ; агроном 
М. И .. Гололобова.' Но чего

стоит такая ответственность, 
если,там, где уборка велась 
вручную, к отдельным участ
кам лопата даже не прика
салась?

Нас, естественно, боль
ше всего интересовало ка
чество, уборки в «Сибиря
ке», где , сосредоточена 
большая - половина всех * по
севов картофеля в районе. 
Встретили мы здесь ■ самую 
неприглядную • картину. 
Потери — по тонне на гек
тар. И нам стало понятно, 
почему в первые дни в «Си
биряке» накапывали по 100 
центнеров 'с гектара; а сей
час лишь по 7 0 / На одном 
из .участков работала боль
шая - группа людей, направ
ленная . Зырянским отделени
ем «Сельхозтехники». Они 
перекапывали поле вторично.

Но и после этого один из ра
бочих — тов. Ануфриев — 
прошел 10 метров рядка и 
накопал полведра картофе
ля.: Заметим, что. речь идет 
не о  простом картофеле, а о 
клубнях; /  предназначенных 
под семена будущего года, 
речь.идет-об элитном участ
ке. Выходит, что и .повторная 
перекопка'Не дает должного 

, результата, если ее прово
дят спустя рукава.

Впрочем, иных результа
тов на этом,-участке трудно 

I было ожидать. /  Собираются 
: элитные семена, а в поле—
■ ни одного члена ■< правления 

колхоза, . ни одного члена 
парткома. Мы хотели бы 
подчеркнуть, что председате
лю колхоза «Сибиряк» 
Ф- И. Визнеру . и главному 
агроному Н. А. Боличенкову

Чтобы скрыть этот позор, 
новиковцы пустили здесь 
борону, «пригладив» неуб
ранное поле. Другой участок 
в 20 гектаров тоже вторич
но эффективно не обрабаты
вался. Не дала нужных ре
зультатов и вспашка трак
торным плугом: он скорее
закапывает клубни, чем ос
тавляет их на поверхности.

Удивительно ли после это
го, что план продажи кар
тофеля государству хозяйст
вом выполнен лишь на 18,7 
процента? Урожайность ед
ва дотянула до 50 центнеров' 
с гектара, хотя контрольная 
копка показывала, что мень- 
ше-то 80 центнеров никак не 
будет.

Экономист совхоза А. М. 
Тигинечев, ответственный за 
организацию работ на убор
ке и контроль за качеством, 
заверил нас, что бракоде
лы, оставившие невыкопан- 
ный участок, 'завтра же 

’ снова выйдут на поле.
Велики потери — в сред

нем. до 20 центнеров на гек
тар — и в совхозе имени 
Ленина. Но здесь на всей 
площади проходят по второ
му кругу картофелекопалки. 
До ’р словам . председателя 

1 группы народного контроля 
совхоза В. Д. Дорина, остав- 
ля'пгуфожай в йёмле не С6- 

: бираются. Однако каково 
же качество убранных полей 
сейчас? На отдельных участ
ках, там, где работал - кол
лектив школы № 1, потери 
составляют 3 килограмма на 
квадратный метр площади.
: А вот к чему привела 
недобросовестность других 
шефов — рабочих и служа
щих трактороремонтного 
завода. На участке в 3 гек
тара они убирали сортовой 
картофель «приобский». 
Убирали так, что когда - по 
просьбе контролеров здесь 
прошла картофелекопалка, 
белые клубни сплошь усеяли 
ряды. Как оказалось, почти 
четвертую часть участка сов
сем обошли, а совхозные 
контролеры его приняли.

Урожай элиты в этом году 
здесь неплохой — до 180 
центнеров с гектара. Тем 
более необходимо качествен
но собрать все до последне
го килограмма, так как в 
районе до сих пор сортовым 
разведением картофеля не 
занимались вообще.

В среднем около тонны 
потерь на гектар и в совхозе 
«Комсомолец». Некоторые 
специалисты в Асине счита
ют, .что это в пределах допу
стимой нормы. Однако, каче
ственно убранным поле это 
тоже никак нельзя назвать: 
то и дело на нем встреча
ются участки, на которых 
работали ;по принципу «че
рез гнездо».

Вот такую картину мы 
видели на картофельных по: 
лях Асиновского района в 
тот день, когда в ^области 
проводился марсовый р’ейд 
по борьбе с потерями карто
феля.

М. ГОЛОВЕНКО, 
наш корр.

не раз указывали, что, в кол
хозе плохо' организована 
уборка урожая картофеля, 
но, как - рассказывали нам 
люди, работавшие, в поле, 
той. Боличенк^в, • например, 
ни разу в эти ' дни так и не 
побывал на этом участке.
. Рейдовые .бригады Рнесли 
свои рекомендации. Мы 
предложили на . всей площа
ди (посевов картофеля самым 
тщательным образом вести 
повторный сбор клубней под 
контролем главных агроно
мов хшяйств.

Ф. САМСОНОВ, предсе
датель районного комите
та народного кЬнтроля; 
В. ПОЖИДАЕВ, И. ЗА
ХАРОВ, государственные
инспектора по закупкам 
н качеству сельхозпродук
ции; И. АЛЕКСЕЕНКО, 
председатель ревизионной 
комиссии колхоза имени 
Фрунзе; и. Ш И Ш О В . 
В ЯКОВЛЕВ, сотрудники 
районной газеты.

е р
■ н н

в  дни жатвы на центральной усадьбе совхоза «Ювалнн- 
скнй» Кожевниковского района в честь механизатора, 
возглавляющего соревнование, поднимается флаг тру
довой славы. Этой чести был удостоен и комбайнер Но- 
во-Ювалинского отделения Егор Федорович Михайлов. 
Пятую тысячу центнеров отправляет с поля сейчас Егор 
Федорович.

Фото П. Колотовкина.

Как по сигналу тревоги
По итогам пятой пяти

дневки сентября на уборке 
ржи на первое место вновь 
вышел Кожевниковский 
район. Среди хозяйств 
здесь лидирует совхоз «Ко
жевниковский». Кожевни- 
ковцы держат слово — та
кой- можно сделать вывод 
из беседы нашего коррес
пондента с директором 
совхоза Н. А. Пыстоговым.

— При народнохозяйст
венном плане продажи зерна 
государству— 1.900 тонн— 
мы уже отправили его 2.240 
тонн»— рассказал Николай
Абрамович. Как и обещали, 
дадим значительно больше 
двух твердых планов. Сред
няя урожайность зерно
вых сейчас — 25,6 цент
нера и превосходит пер-, 
воначальные наметки. В 
прошлом году в совхо
зе собрали на круг по 24,2 
центнера, нынче взяли обя
зательство получить с каж
дого гектара не меньше 25. 
Пшеница столько и дает, а 
овес —- до 28— 30 : центне
ров. Остались лучшие мас
сивы, так , что выйдет в 
среднем, не меньше 26. Уро
жай отменный, - вот /только 
бы успеть с уборкой до не
настья...

Нам важно сдать госу
дарству как можно больше, 
семенного зерна. Из 1.500 
тонн сортовых семян по за
данию совхоз отправил на 
хлебоприемный пункт 578 
тонн. Это чуть больше тре
ти. Темпы отгрузки : с . каж
дым днем возрастают.

Для посевов в будущем 
году засыпали полностью се
мена овса и ячменя. Семена 
пшеницы ' также уже под 
крышей, осталось ' только 
подсушить. В ближайшие 
день-два одно комбайновое *: 
звено перейдет на подборку 
гороха. На днях завершим 
план, засыпки семян под уро
жай будущего года.

План вспашки зяби вы
полнен на 45 процентов. Два 
звена скирдуют солому. Ее 
уже уложено в скирды око
ло 700 тонн.

Сейчас главная забота — 
быстрее закончить уборку 
зерновых. Как я уже гово
рил, на корню остаются луч
шие массивы. Мы скосили 
67 процентов всех хлебов, 
обмолотили 60. Наш совхоз 
критиковали за то, что в не
достаточных размерах при
меняем раздельную уборку. 
Сейчас ведем косовицу тех 
массивов, которые не подо
шли для прямого комбайни- 
рования. Остальные площа
ди убираем .- напрямую. Рас
чет такой: убирать за день 
не меньше 200 гектаров и 
закончить полностью обмо
лот 3 октября.

Нынче хлеб с . большим 
трудом поддается уборке 
«Непокорный хлеб», —  как 
говорят наши комбайнеры. 
Массы много, она влажная, 
а погожих дней почти не бы
вает. Кроме того, посудите, 
где легче убирать: там,
где урожай 17— 18 центне
ров, , или там, где 25? 
Часть комбайнов работает с 
большими простоями. Ком
байнеров не хватает, заболел 
человек — замены нет. Го
родские механизаторы, как

правило, не имеют навыков, 
а по нынешнему хлебу и 
опытные часто останавлива
ются из-за поломок. Правда, 
двое томичей Л. В. Бровкин 
и А. Н. Хрулев из мехколон- 
ны № 74 работают на жат
ках, у них неплохо получает
ся. .

Сейчас единственное сред
ство спасти урожай —  это 
убирать днем и ночью. Надо 
сказать, что наши комбайне
ры привыкли работать не 
позднее чем до 10 часов ве
чера, а нужно убирать как 
минимум до 2 часов ночи, 
чтобы за последнюю неделю 
сентября в основном завер
шить уборку. Организовали 
ночную уборку с 25 сентяб
ря. В этот вечер комбайне
ры и шоферы поужинали в 
8 часов и работали еще ча
сов 6. Пролетал снег, погодя 
совсем было испортилась, но 
обошлось. По. 10— 1 2 'бунке
ров намолотили комбайнёРЁт. 
П / В. Змазнев и Н. П. Щё- 
мель, например, прибавил/ 
к-своему дневному намолот/ 
по 135 центнеров. На следу
ющее утро подвели итоги: 
Лучшим . комбайнерам й Ше
ферам, занятым' на вывозке 
■зерна, ' объявили благодар
ность, вручили премии.

Комбайнеры убедились г/  
том, что ночная смена да-— 
существенную ' прибаи-—. 
Можно работать ночью’. Дру
гого выхода нет. В ноднг’ю 
смену дежурят ' начальн.иг 
отряда, слесарь, сварщик г  
обязательно ктофибудь из 
главных специалистов и ру
ководителей совхоза.

Единственно, что нас сдер
живает в -эти ' дни, ‘ ЛТК 
нехватка автотранспорта. Из 
20 автомобилей уртамска'- 
«Сельхозтехника», ежеднев
но направляет только 7 — 11.

Для уборки полеглых хле- 
: бов к жатке одного комбай

на оборудовали , двойным”, 
грайлинами 1 эксцентриковой' 
мотовило. Убирают чисто. 
Наши специалисты-рационя- 
.лизаторы думают над тем. 
как переоборудовать мото
вило уже сейчас, чтобы око 
надежно работало на' особо 
трудных ( массивах в эту 
уборку.

Большая нагрузка ложит- 
ся^ на зерносушильное хо
зяйство. Если в прошлом го
ду мы засыпали семена без 
предварительной сушки, то 
нынче все пропускаем через 
сушильные камеры. И все 
же большого скопления зер
на не допускаем. Сушилки 
работают круглосуточно. Ка
ким бы влажным ни было 
зерно, смены старших ма
шинистов М. И. Тихонова, и 
А. А. Маттерна пропускают 
его значительно больше за
дания. Хорошо трудятся .на 
подработке зерна студенты 
Томского политехнического 
института.

Нынешняя осень не делает. 
скидки хлеборобам. Редкий 
день- обходится без снега и 
дождя. А  вот во вторник ве
чером разразился настоящий 
буран, всю ночь потом шел 
дождь. Все мы воспринима
ем приближающееся ’ нена
стье как сигнал тревоги. 
Сейчас один выход — рабо
тать днем и ночью, с двой
ным напряжением сил.

: g
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ОБМЕН ПАРТИЙНЫХ Д Е Л О  БОЛЬШ ОЙ
Коммунистическая пар

тия, ее ленинский Централь
ный Комитет своей много
гранной организаторской и 
политической работой по
следовательно и целеуст
ремленно претворяют, в 
жизнь решения XXIV съез
да КПСС, добиваются Даль
нейшего укрепления эконо
мического и- оборонного мо
гущества нашей страны, ро
ста ее международного ав
торитета. Под руководством 
партии советский народ са
моотверженно трудится на 
всех участках . коммунисти
ческого строительства. Все 
более широкий размах при
обретает социалистическое 
соревнование за досрочное 
выполнение заданий девя
той пятилетки, достойную 
встречу большого праздни
ка единства, дружбы я.брат
ства всех наций и народно
стей социалистической От
чизны — 50-летйя образо
вания ' Союза ССР.

Весомый вклад в это ве
ликое всенародное дело 
вносят рабочий класс, кре
стьянство, интеллигенция 
Советской страны. Укрепле
ние Союза ССР, священной 
дружбы народов нашей Ро
дины они считают своим 
важнейшим патриотическим 
и Интернациональным дол

гом. Коммунисты, все тру
дящиеся нашей области, как 
и весь советский народ, го
рячо одобряют и единодуш
но поддерживают ленинский 
курс Коммунистической
партии Советского Союза, 
неутомимую, плодотворную 
деятельность Центрального 
Комитета КПСС, его Полит
бюро, Генерального секре
таря «ЦК КПСС л. и. 
Брежнева в области внут
ренней и внешней политики.

После XXIV съезда 
КПСС уровень работы пар
тийных организаций обла
сти заметно повысился, воз
росла их роль в хозяйствен
ном и культурном строи
тельстве. Благотворное вли
яние на всю внутрипар
тийную жизнь оказали при
нятые за последнее время 
постановления ЦК КПСС о 
работе ряда партийных ко- 

*  мигетов и первичных пар
тийных организаций. Зада
чам дальнейшего укрепле
ния и сплочения партийных 
рядов, усиления воздейст
вия коммунистов на все сто
роны общественной жизни, 
повышения руководящей и 
направляющей роли партии 
подчинено решение XXIV 
съезда КПСС о проведении 
обмена партийных докумен
тов. Исходя из принципиаль

ных установок съезда, май
ский Пленум ЦК КПСС оп
ределил сроки и порядо'к 
проведения обмена, кон
кретные’ задачи партийных 
организаций. То обстоятель
ство, что эти вопросы были 
вынесены на обсуждение 
Пленума ЦК КПСС,'показы
вает, какое огромное значе
ние придает Центральный 
Комитет предсТ&ящему об
мену партийных докумен
тов. В своей речи на май
ском Пленуме ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев подчеркнул, 
что обмен партийных доку
ментов имеет принципиаль
ный политический ^характер,

. затрагивает важнейшую сто- 
• рону деятельности партии 

по укреплению своих рядов.
Вместе с тем предстоя

щий обмен партийных доку
ментов — это и не чистка 
партий: В современных ус
ловиях наша партия может 
держать в чистоте свои ря
ды, не прибегая к подобным 
мерам. Партийные органи
зации систематически осво
бождаются от тех, кто нару
шает требования Программы 
и Устава КПСС, порочит 
высокое звание коммуниста. 
И в ходе подготовки и про
ведения обмена партийные 
организации будут еще ре
шительнее освобождаться

от тех, кто недостоин но
сить высокое зааг.не члена 
КП С С .

Главное в подготовке к 
обмену. партийных докумен
тов заключается в том, что
бы в каждой первичной ор
ганизации создать обстанов
ку высокой взаимной требо
вательности, добиться, что
бы все коммунисты строго 
соблюдали положения Про
граммы и Устава КПСС, на 
деле выполняли авангард
ную роль на производстве и 
в обществеяно-политичеекой 
жизни, добросовестно отно
сились к партийным пору
чениям, постоянно овладе
вали марксвбтско-ленияской 
теорией.

В райкомах и горкомах 
партии в связи с подготов
кой к этому важному обще
партийному делу состоялись' 
пленумы партийных коми
тетов. Почти во Всех пер
вичных партийных органи
зация* прошли собрания, на 
которых также было все
сторонне обсуждено реше
ние майского Пленума ЦК 
КПСС «Об обмене партий
ных документов». Обсужде
ние этого вопроса на плену
мах и собраниях прошло на 
высоком организационном я 
Политическом уровне, р об
становке деловитости и

принципиальной требова
тельности.
1 В нашей областной пар
тийной организации состоит 
на учете 41.341 коммунист. 
На партийных собраниях 
приняли участие в обсужде
нии вопроса об обмене парт- 
документов более 7 тысяч 
человек. Коммунисты еди
нодушно одобрили решение 
майского Пленума Ц К. 
КПСС об обмене партийных 
документов. Повсеместно 
было высказано много пред
ложений, как лучше органи
зовать работу по обмену до
кументов, как активизиро
вать деятельность. всех пар
тийных организаций. Прин
ципиальное, деловое обсуж
дение этих вопросов в боль
шой мере способствовало 
укреплению дисциплины 
коммунистов, повышению их 
ответственности, широкому 
развертыванию критики и 
самокритики, подъему уров
ня идейно-воспитательной 
работы в массах.

Горкомы и райкомы пар
тии, первичные организации 
разработали и утвердили 
конкретные планы, опреде
лили основные направления 
работы по подготовке к об
мену, предусмотрели и осу
ществляют широкий ком

плекс воспитательных и ор

ганизационно - технических 
1 мероприятий. В плане меро

приятий, разработанном, ^на
пример, Кировским райко
мом КПСС г. Томска, глав
ное внимание уделено воп
росам, связанный с повыше
нием воспитательной роли 
партийных собраний, усиле
нием контроля за соблюде
нием коммунистами требо
ваний Устава КПСС, норм 
партийной жизни. Меро
приятиями предусмотрено 
совершенствование практи
ки распределения 'партий
ных поручений, проведение 
индивидуальных бесед с 
коммунистами. Значитель
ное внимание уделено меро
приятиям агитационно-про
пагандистского плана. Все 
вопросы подготовки к обме
ну постоянно находятся под 
контролем бюро райкома 
партии. ,

Продуманно подошли ' к 
разработке. и осуществлению 
планов подготовки к обмену 
в подавляющем большинст
ве партийных организаций 
области.

Вместе с. тем в отдель
ных организациях при про
ведении пленумов, партий
ных собраний была допуще
на поспешность. В некото
рых докладах не было сде
лано глубокого анализа со

стояния внутрипартийной и 
идейно-воспитательной рабо
ты, активности коммуни
стов, задачи ставились в об
щем. длане.

Наступил самый ответ
ственный этап подготовки к 
обмену партийных докумен
тов — этап практического 
осуществления намеченных 
мероприятий. От того, как 
райкомы ■ и горкомы партии 
организуют эту . работу, в 
решающей мере зависит 
четкое и 1 организованное 
проведение самого обмена. 
Главное в том, чтобы умело 
использовать все формы и 
средства организационной и 
политической работы для 
дальнейшего подъема аван
гардной роли коммунистов 
в хов1яйственном и культур
ном строительстве, осуще
ствлении политики партии, 
для повышения боевитости 
каждой первичной органи
зации, усиления ее влияния 
на жизнь и деятельность 
трудовых коллективов.

Одним из эффективных 
средств воспитания и повы
шения активности коммуни
стов, как показывает опыт, 
являются индивидуальные 
собеседования с ними сек
ретарей и членов бюро пер- 
В'ичных парто|рганиваций, 
горкомов и райкомов пар

тии. Проведение индивиду
альных собеседований ■— 
дело Важное и ответствен
ное. Цель собеседования -за
ключается прежде всего в 
том, чтобы глубок# проана
лизировать, как каждый 
коммунист выполняет обя
занности активного полити
ческого бойца, как он повы
шает свой идейно-политиче
ский уровень, достойно ли 
ведет себя в быту. Из собе
седований должны сделать 
выводы не только отдель
ные коммунисты, но и пар
тийные организации.

Хорошо подготовленные, 
умело проведенные собесе
дования оказывают большое 
положительное влияний на 
членов партии. Вместе с 
тем некоторые партийные 
комитеты к этим вопросам 
подходят недостаточно про
думанно,. иногда стремятся 
без нужды проводить собе
седования со всеми комму
нистами,. проявляют поспеш
ность, рассматривая это де
ло как очередную кампа
нию, ограниченную какими- 
то сроками.

За последние годы в пар
тийных организациях обла
сти получило распростране
ние заслушивание сообще
ний или отчетов коммуни
стов на собраниях, заседа-

ПАРТИЙНАЯ
ХРОНИКА

ф

В РАЙКОМ 
ПРИШЛИ 

ДОБРОВОЛЬЦЫ
Районный комитет КПСС В 

эти напряженные дни обратил
ся ко всем жителям района с 
призывом помочь сельским 
труженикам в уборке урожая. 
Недавно во всех хозяйствах 
прошли собрания, на которых 
рабочие постановили: перейти 
на двухсменную работу на по
лях. Но для этого нужны ра
бочие руки, причем руки, уме
ющие обращаться с техникой.

В райком партии пришли 
добровольцы: председатель
районного комитета ДОСААФ  
В, И. Лещев, инженер «Сель
хозтехники» В. И. Егоров, ме
ханик ПМК-8 В. А. Десятых, 
шофер лесхоза А. П. Кутузов 
и другие. Сейча^ они уже 
трудятся на полях района.

Я. БОРИСОВ.
В аК Ч ар ски й  район .

СЛОВО
ПОЛИТ
ИНФОРМАТОРА

С большим нетерпением 
ждут в совхозах района по
литинформаторов. И все руко
водящие работники спешат 
поделиться с тружениками по
лей новостями, провести бесе
ду, узнать о потребностях, по
мочь. Только в отделениях 
совхоза «Тунгусовский» за пос
леднее время состоялись че
тыре беседы, Председатель 
райисполкома М, И, Ромашов 
провел две политинформаций 
в Тунгуеовском отделении, 
Председатель комитета народ
ного контроля Й. Т. Бондарен
ко свою беседу с полеводами 
приурочил к утренней планер
ке Федоровского отделения. 
Первый секретарь райкома 
КПСС В. М. Кетоз встретился 
с тружениками Тювинского от
деления при обсуждении ста
тьи дважды Героя Социалисти
ческого Труда депутата Вер
ховного Совета СССР А. Гита- 
лова «Дума о хлебе».,..

Политинформаторы расска
зывают о ходе уборки урожая 
и о задачах для скорейшего 
ее завершения. На этих встре
чах, как Правило, у рабочих 
возникает немало вопросов, 
просьб, многие из которых ре
шаются на месте.

Е. СЕРГЕЕВА.
Молчановсййй район.

ГЛАСНОСТЬ- 
ПРЕЖ ДЕ ВСЕГО

За последнюю пятидневку в 
нашем районе на Первое ме
сто вышел совхоз имени Киро
ва. В его честь у здания рай
кома партии Поднят флаг тру
довой славы. Об успехах хо
зяйства тут же рассказали 
районные газета и радио.

Об успехах передовых хле
боробов сразу узнает весь 
район. В совхозах в каждом 
отделении оформлены вагон
чики или красные угонки. 
Здесь вывешены обязательст
ва, рассказывается об оПддте 
труда во время уборочных ра
бот, красочно оформлены 
планы массово-политической 
работы,- графики выступления 
политинформаторов, лозунги, 
боевые листки. В каждом хо- 

. зяйстве на видном месте обо
рудована доска показателей 
соревнования комбайнеров. 
Оперативная информация, 
гласность социалистического 
соревнования — большой по
мощник в проведении поле
вых работ.

Н. МИХАЙЛОВА.
Асиновекий район,

■ я 1

Н а  к р и т и к у  р а б о ч е г о  о т в е ч а е т  д и р е к т о р

К СЛОВУ
0  ПОБЕДИТЕЛЯХ

В письме рабочих Сред- 
iifi-Тымсног:) леоозагот-опл- 
ТСльйпго пункта Каргасок- 
.окого леспромхоза, опубли
кованном в сентябрьском 
выпуске «Рабочей жизни» 
под заголовком «Соревно-1 
ванне без победителей?», го
ворится о недостатках в 
подведении итогов социали
стического соревнования 
среди работников лесной 
промышленности.

В декабре 1971 года 
обком КПСС, облисполком 
й облсовнроф утвердили 
условия соревнования на
1 квартал 1972 года. Было 
Предусмотрено подводить 
итоги работы лесозаготови
телей за 5 дней, декаду и 
месяц. Обсуждение , квар
тальных результатов рабо
ты условиями Не предусмат
ривалось. Ошибка руководи
телей объединения «Томлес- 
прам» и обкома профсою
зов работников лесной и де
ревообрабатывающей про
мышленности в том, что это

не было вовремя разъяснено
рабочим.

Итоги соревнования под
водились в целом регуляр
но и оперативно. Особое 
место уделялось Их широкой 
гласности.

В мае .1972 годф праведен 
слет передовиков производ
ства.

По представлению адми
нистрации и рабочих коми
тетов леспромхозов передо
викам производства проданы 
вне очереди сверхутверж- 
денных фондов 15 автома
шин «Москвич», ■? автома
шин «Запорожец», 16 мото
циклов «Урал» , и 8 мото
циклов «ИЖ-Юпитер».Л. ильнищши,

начальник объединения 
* «Томлеспром».

ПЕРЕРАСХОДА
НЕ БЫЛО

В номере 2($S газеты 
«Красное знамя» за 1 сен
тября 1972 года было 
опубликовано письмо рабо
чих завода «Сибэлектромо- 
Тор» поД заголовком «Отку
да взялся перерасход?». По

Примерный
з е м л я к

Я думаю, читателям «Красного знамени» будет при
ятно узнать о честной и примерной службе их земляка 
Владимира Голубева.

До армии Владимир работал мотористом в речном 
пароходстве, в г. Денис. Здесь Же окончил .курсы шофе
ров. получил права водителя. Этй две гражданские специ
альности определили выбор'воинской профессий. Он стад* 
понтонером.

С первых дней службы Владимир отличается трудо
любием и любознательностью. С заинтересованностью он 
изучал понтонный парк, оружие. Уже на первом году 
службы стал отличником учебы, спортсМёйбм-раЗряДйи- 
ком, повысил классность. А  вскоре к обязанностям води
теля прибавились Обязанности моториста,

Не раз молодому воину приходилось принимать учас
тие в учениях, совершать длительные Марши. И всегда 
его машина действовала безотказно.

За отличную службу рядовой Владимир Голубев более 
15 раз удостаивался поощрений командования части.

- Г. ЗАХАРИК,
заместитель командира по политчасти.

НА СНИМКЕ: Владимир Голубев.
Фото автора.

ш ш ш

этому п-оводу произведено 
тщательное расследование и 
установлено, что факты, 
кринад-анные в письме, под
твердились.

В электроремойтном цехе 
Ай 16, рабочие которого на
писали заметку, все участ
ки находятся на неполном 
хозрасчете (Не учитывается 
себестоимость). Результаты 
работы за месяц подводятся 
на заседании цехового коми
тета.

На этом участке по штат
ному расписанию должны 
быть 14 электромонтеров, ра
ботали 12, но по существую
щему на заводе положению 
рабочие получают 50 про
центов зарплаты тех, кого 
недостает по штатному рас- 
инсанню. Действительно, не
которые электромонтеры 
работали на другом участ
ие- и,фактические затраты 
долж ны оШ и отр а зи ться *1“ 
показателях' участка авто
ров письма, Это должны бы
ли своевременно учесть ма
стер и нормиро1вщи«. Но 
из-за недостатков в сисшме 
учета показатели по участ
кам оказались неточными.

Случай обсужден в цехе.

Начальник .цеха, мастер и 
нормировщик строго пре
дупреждены.

Ю. КОВАЛЕВ, 
директор завода «Сиб- 

электромотор».

ПРЕТЕНЗИЯ
СПРАВЕДЛИВА

Факты, приведенные в 
письме Н. Волкова, столя
ра Томского завода строи
тельных материалов, опуб
ликованном в газете «Крас
ное знамя» 1 сентября 1972 
года под заголовком «Это не 
по-деловому», полностью 
подтвердились.

На Томской карандашной 
фабрике действительно не
редко выпускались древес
ные плиты с отклонением от
г о с т  '

Меры по улучшению ка
чества плит приняты. На 
фабрике проведен день ка
чества, разработаны ’меро
приятия. по улучшению ка
чества продукции.

Д. ЕРШОВ,
директор Томской ка

рандашной фабрики.

■ Учетчица Цьггановского'бТ-' 
деления колхоза «Сибиряк» 
Зырянского района Татьяна 
Ивановна Илюшникова воз
главляет группу народного 
контроля. Сейчас, когда ну-

Издержки дорожного сервиса
17 августа мне пришлось 

ехать из Москвы фирмен
ным Поездом «ТомйЧ». По
скольку эта поездка остави
ла самые неблагоприятйые 
впечатления, хочу поделить
ся ими с читателя,ми област
ной газеты. Возможно, это 
пойдет на пользу4 томским 
железнодорожникам.'

Начну с Посадки в вагой 
№ 5. Едва мы с вйучкой ус
пели занять свой места, как 
на- них стали претендовать 
другие пассажиры-. Приш
лось разбираться бригадиру 
поезда Наконец после пре
реканий и споров нас оста
вили в покое, Однако покой 
с эТбго времени Трудно бы
ло Назвать Даже относи
тельным. Как только состав 
отошел от вонзала, в ваго

не началась сплошная пьян
ка. Именно пьяВка, я ни
сколько не преувеличиваю. 
Некоторые пассажиры вели 
себя безобразно. Три дня 
продолжалось это наважде
ние: Игра в карты, Пьяный 
шум, Нецензурщина. Унять 
эту ораву, призвать К Поряд
ку мы не смогли, бригадира 
же поезда так больше ни 
разу не увидели. Проводниц 
все Это нисколько не волно
вало. Их заботой было толь
ко подбирать бутылки.

Странно, но и в  рестора
не поезда порядка ничуть не 
больше, Здесь трудно най
ти место — все занято лю
бителями досидеть с бутыл
кой.

Во всех - поездах Дальнего

следования обеды разносят 
по вагонам. При нашей • 
поездке этого не было. 
Лишь один раз, да и то на 
третий день пути, мы увиде- 

,лй работницу ресторана с 
горячей пищей. «Не успе
ваем, печь маленькая, а ва
гонов вон сколько — шест
надцать», — так отвечали 
нам на вопросы. Но ведь в 
том-то й дело, что состав 
большой, в каждом есть де
ти, как же обойтись без го
рячей пищи?

. Думается, что более вни
мательное отношение к пас
сажирам, контроль за, рабо
той проводниц И ресторана, 
сделают путешествие в «То- 
Мйче» более приятным.

Д. ГОРБАЧЕВ.
г. Миней.

К О Р О Т К И Е  С И Г Н А Л Ы
По переулку Днепровско

му стоит водоразборная ко
лонка. В прошлом году с се
редины зимы и до середины 
лета она не работала. Потом 
ео отремонтировали. Но так, 
что вода в ней не держится, 
а круглые сутки выливается 
на улицу просто так, При 
первых морйзах колонка за
стынет. Где тогда Нам брать 
воду?

Т. РУЛЬКО.
г. Томск.

Трамвайную остановку у 
вокзала станции Томск-1 
предприимчивые люди пре
вратили в МикрорЫИок. 
Здесь торгуют цветами, яго
дами, овощами, словом, 
всем, что обычно продается 
на городских базарах. Толь
ко привокзальный самодея
тельный рынок — это рас
садник антисанитарии. И по
зор железнодорожного вок
зала — главных ворот на
шего города.

Н. ПОЛЕВАЕВ.
г. Томск.

ПоД Окном моего дома 
(переулок Баранчуковский, 
дом 10) находится пожар
ный гидрант. Вот уже год, 
как из него потоком течет 
чистая питьевая вода, она 
затопила всю улицу.

Кто же хозяин этого гид
ранта?

В. ВОЛОЦЁНКО.
г. Томск.

* * *
В марте я сдал в гаран

тийный ремонт пылесос «Бу
ран». Его увезли в Томск. И 
«Буран» как в воду канул. 
Я уЖе десятки раз обращал
ся в свой Дом быта, ездил в 
город Томск, на завод «Рем- 
быттехника». Но кылйсос 
получить так и не могу.

В. ПУКОВ.
п. Самуеь Томского района.

\ * * *
Поселок Самуеь, где бази

руется Самусьская РЭВ, 
как говорится, стоит у воды. 
Только мы, Жители улицы 
Равенства, переулка Новый

и других остались на зиму 
без воды. Поссовет три года 
обещал отремонтировать ко
лодец, но потом решил вме
сто колодца, поставить водо
проводную колонку.

Теперь колодец обвалил
ся, а колонку никто не пост
роил. И оказались мы без 
воды. „ „ „

ЗАРЕКОВСКИИ, ГОР
БУНОВ, ТОЛМАЧЕВ, 
ЯГОДКИП и другие 
жители поселка Самуеь 

Томского района.
★  * *

После наших неоднократ
ных Жалоб на водителей, 
которые заезжают на газо
ны, инспекция ГАИ устано
вила знак, запрещающий 
въезд на усадьбу дома № 83 
по улице Мичурина.

Но вскоре знак был кем- 
то сорван, и нерадивые води
тели снова ломают деревья, 
портят газоны. Один из 
них на машине 41-45. ТОД 
заявил: «Ездил по газонам 
и буду ездить...».

И. КУРДА,
М. БУРДАВИЦЫН.

г. Томск.

жйо вОврёмя убрать и сохра
нить каждый килограмм зер
на, каждый клубень карто
феля, помощь контролеров 
необходима. Народные конт
ролеры колхоза во главе с

Т. И. Илюшниковой ведут 
непримиримую борьбу с лю
быми проявлениями бесхо
зяйственности.

Фото Е. Лисицына.

В  гл у б ь  к л е т к и  
и  к р и с т а л л а

Биологические исследования на молекулярном уровне 
потребовали от ученых создания очень сложных аппара
тов. Серию таких новейших устройств разработали сое -’ 
места о с конструкторами исследователя Института био
физики Академии наук СССР. Вот некоторые не нкх.

Айпарат содержит источ
ник ультрафиолетового из
лучения, презренный квар
цевый змеевик, где. поме
щается раствор с  вируса
ми, насос для перекачки 
жидкости, прибор, контро
лирующий лучевой поток. 

„Размеры аппарата не превы
шают обычного настольного 
ра ж ю вещательного прием*
ника.

ИССЛЕДУЕТ
РЕНТГЕНОВСКИЙ
МИКРОЛУЧ

Перед намм на рабочем 
столе — мийрофону'сяая 
разборная рентгеновская 
трубка. Она предназначена 
для Прецизионных микро- 
■структурных исследований.

Создателя новой установ
ки использовали для фоку
сировки луча электростати
ческое поле. Размер Кро
хотного фокусного пятна 
составляет десятую долю 
миллиметра.

Новая аппаратура расши
ряет воаможности изуче
ния структуры веществ. В 
частности, она позволяет 

- измерять не только пара
метры, но И обнаруживать 
дефекты в кристаллах.

Излучаемые установкой 
микролучи имеют большую 
интенсивность. Поэтому по
лучаются очень точные и 
яркие рентгенограммы.

НА ОПЕРАЦИОННОМ , 
СТОЛЕ-ВИРУС

В помощь исследовате
лям, изучающим вирусы, 
создана оригинальная уста
новка для ультрафиолетово
го Облучения этих биологи
ческих образований в сте
рильных условиях.

ПОД КОНТРОЛЕМ- 
РАБОТА СЕРДЦА

« Атаке-1» — так назван 
прибор — анализатор ак
тивности сердца, созданный 
в институте биофизики.

Он позволит осуществ
лять длительный автомати
ческий анализ электрокар
диограммы. Прибор найдет 
широкое применение в ис
следованиях и клинической 
практике.

В комплект нового при
бора входят электрокардио
граф, устройства для непо
средственного визуального 
наблюдения и автоматиче
ской зипнеи электрокардио
граммы.

Использование электро
ники в схеме во.воГо анали
затора обеспечивает высо
кую точность измерений й 
облегчает труд исследовате
лей и .медиков.

(ТАСС).Москва.

ПО Р Е К Е -с  «ВЕТЕРКОМ»
Зак о н ч и л и сь  го суд ар ств е н 

ны е МежведОМСТ&енйые и сп ы 
тан и я  пОДвеснОГо Лодочного 
д в и га те ля  «Вётерок-14», соз
данного  ульян овски м и  мото
р о стр о и телям и . сп е ц и али сты  
отм ети ли , что новинка по 
всем п оказателям  нахо ди тся  
на уровне л уч ш и х  
О снащ енны е эти м  мотором су  
да р азви в аю т с к °р о с ть  до 
36 килом етров в ^ас 
П роходивш их недавно йсесо- 
ю зн ы х  соревнований* новый 
„ПатП«я.,„ \гг прШ но конкури-

гателям и  «Н еп тун »  и 
В М ар ш р утн ы х тонн, 
зй н о в ы х  н ад у в н ы х  ;  
зан ял  первое место 
хорош ие скорости  н 
с к и х  с у д а х  «Кры м » у 

Новый дви гатель  
чен . Имея м ощ ность 
ш ад и н ы х  сил* он 
сто лько  же топ лива
ниК . 12‘ си льн ы й  n PeJ 

Государственная 
рекомендовала «Вете 
серийном у производ'

У л ь я н о в ск ,
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ПОЛИТИЧЕСКОЙ ВАЖНОСТИ
нилх, парткомов и бюро о 
соблюдении уставных требо
ваний, выполнении поруче
ний, участии в производст
венной и общественной жиз
ни. К сожалению, я в этом 
хорошем деле подчас на
блюдается стремление охва
тить отчетами всех комму
нистов, Формализм несов
местим с духом партийной 
работы, Он тем более недо
пустим, когда речь идет о 
воспитании коммунистов, о 
подготовке к обмену партий
ных документов.

Вольтов внимание следу- 
f ет уделить вопросам р&с- 

>. пределения поручений, при
влечения всех коммунистов 
к активной партийной рабо
те. Активность члена КПСС 
в решающей мере зависит 
от того, как с ним работает 
партийная организация.
Есть коммунисты, которые 
годами не выступают на 
партсобраниях и не привле- 
каются к подготовке вопро
сов, нм не дают конкретных 
поручений. Это особенно 
касается работающих непо
средственно на ■ производ
стве. Конечно, было бы не
справедливо упрекать их в 
том, что они не активны, 
просто необходимо усилить 
с ними работу, регулярно 
давать им поручения, при

влекать к активному уча
стию в жизни и деятельно
сти партийной организации.

Партийные организации 
должны постоянно заботить
ся о марксистско-ленинской, 
учебе, идейной закалке ком
мунистов. Каждый член пар
тии должен быть примером 
высокой идейности и поли
тической сознательности, 
вести непримиримую борь
бу против буржуазной идео- 

- логин, сионизма, аполитич
ности и мещанских настрое
ний, ' частнособственниче
ских и религиозных пере
житков.

Одним йз важных ре
зультатов проводимой пар
тийными организациями
воспитательной и организа
ционной работы является то, 
что коммунисты проявляют 
больше остроты И принци- 

♦пяальной требовательности 
к тем членам партии, кото
рые безответственно отно
сятся к выполнению устав
ных обязанностей, непра
вильно ведут себя, наруша
ют партийную, дисциплину, 
нормы коммунистической 
Морали. Вместе с тем в от
дельных Партийных органи- 

, нациях иногда проявляется 
Недопустимая снисходитель
ность и терпимое отношение 
к нарушителям партийной

дисциплины. В некоторых 
районах имели место фак
ты, когда отдельные .члены 
партии допускали злоупот
ребления, приписки, хище
ния, нарушали государст
венную дисциплину, зло
употребляли спиртными на
питками, однако их дейст
вия не всегда рассматрива
лась в партийном Порядке.

Очищение партийных ря
дов от недостойных, от тех, 
кто не оправдывает высоко
го звания члена партии, 
В. И. Ленин рассматривал 
как один из серьезных кри
териев способности и уме
ния партии не только идей
но, но й организационно ук
реплять единство взглядов и 
действий коммунистов.

Необходимо тщательно 
разобраться с каждым' ком
мунистом, имеющим пар
тийное взыскание, выяснить, 
какие он сделал выводы, 
как ведет себя в Настоящее 
время на производстве, в 
быту и общественной жиз
ни. Однако тут нельзя допу
скать кампанейщины, ослаб
лять требовательность к 
коммунистам. Вопрос о каж
дом коммунисте, имеющем 
взыскания, необходимо ре
шать в строго индивидуаль
ном порядке, с учетом всех 
обстоятельств, в полном со

ответствии с Уставом 
КПСС.

В укреплении партийной 
дисциплины важную роль 
играют партийные комис
сии при горкомах, и райко
мах партии. На них ложит
ся большая ответственность 
за правильное, объективное 
рассмотрение дел о членах 
партии, которых первичные 
организации считают недо
стойными быть в рядах 
КПСС, а также вопросов о 
снятии взысканий и Других. 
Партийным комиссиям Над
лежит выполнить значи
тельный объем работы в 
связи с рассмотрением этих 
вопросов.

Bojlbinoe значение в вос
питании коммунистов, ук
реплении их дисциплины, 
активизации всей внутри
партийной жизни должно 
сыграть дальнейшее совер
шенствование практики под
готовки и проведения пар
тийных 'собраний. В боль
шинстве партийных органи
заций области собрания про
ходят по-деловому,- На них 
рассматривается широкий 
круг вопросов, к подготовке 
собраний все больше при
влекается партийный актив, 
принимаются более конкрет
ные решения, должное вни
мание уделяется организа

ции их выполнения. 1 Регу
лярное проведение собра
ний, принципиальное обсуж
дение актуальных вопросов, 
развернутая критика и само
критика -— важнейшие пока
затели жизнедеятельности, 
боевитости партийной орга
низации.

Отбор в партию нового 
пополнения является одним 
из коренных вопросов пар
тийного строительства.'
Главное в этом деле - —- 
неуклонно придерживаться ® 
линии XXIV съезда КПСС, 
обеспечить чистоту партий
ных рядов, с еще большей 
требовательностью подхо
дить к тем, кто вступает в 
партию.

Четкое, организованное 
проведение обмена в большой 
мере будет зависеть от то
го, кто непосредственно за
нимается этим делом, K§h 
будут подготовлены товари
щи, привлеченные к его 
осуществлению. Следует со
ставить хорошо продуман
ные графики, которыми оп
ределить сроки качала и за
вершения обмена докумен- 
то® по каждой, партийной ор
ганизаций и в целом по рай
ону или городу. Особое 
внимание следует уделить 
заполнению новых партий
ных Документов, а также 
продумать все другие воп

росы, связанные с проведе
нием этого важнейшего ор
ганизационно - политическо
го мероприятия.

В ходе подготовки к про
ведению обмена партийных 
документов многие комму
нисты обращались и будут 
обращаться в райкомы и 
горкомы партии со своими 
предложениями и пожела
ниями. Необходимо везде 
создать такие условия, что
бы члены партии могли от
кровенно высказаться, поде
литься своими мыслями, по
советоваться. Их предложе
ния следует внимательно 
изучать, оперативно прини
мать соответствующие ме
ры.

Подготовка и проведение 
обмена должны способство
вать повышению уровня 
всей организаторской и 
идеологической работы пер
вичных партийных органи
заций — основы нашей 
партии, совершенствованию 
стиля и методов деятельно
сти партийных комитетов 
как органов политического 
руководства, укреплению 
партийной и государствен
ной дисциплины на всех 
участках народного хозяй
ства. Особое внимание необ
ходимо уделить улучшению 
работы с кадрами, их марк- 
систомо-ленинской учебе и 
экономическому образова
нию, всему делу коммуни
стического воспитания
грудящихся, поднятию роли 
советских, профсоюзных и. 
комсомольских организа
ций.
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СООБЩАЕТ 
РАБОЧАЯ 
ГАЗЕТА 

•
В честь братской 
республики

С девятнадцатого Сентяб
ря по второе октября Том
ский подшипниковый завод 
несет ударную трудовую вах
ту в честь Казахской ССР.
Разнообразны адреса поста
вок томских подшипников в 
братскую республику. Про
дукция сибиряков идет• в 
Кустанай и Караганду, Це
линоград И Джамбул, Кокче- 
тав и многие другие крупные 
города. С начала нынешнего 
года объединению «КаЗах- 
сельхозтехника» томичи по
ставили свыше четырехсот 
тысяч подшипников для ком
байнов, тракторов. Около 
восьмисот тысяч подшипни
ков получило республикан
ское промышленное объеди
нение 
ние».

:< Казглавоборудова- 

«Подшипник».

Где нужнее
Из-за нехватки рабочей 

силы на механическом участ
ке Третьего цеха Томского 
манометрового завода созда
лось трудное положение с 
выполнением производствен
ного задания. Чтобы помочь 
коллективу, ударник комму
нистического труда слесарь- 
сборщик Г. В. Афанасьева 
перешла работать на револь
верный станок, где особен
но не Хватало людей. Пере
довая работница понимала, 
что на Новом месте не смо
жет Добиться высокой вы
работки, потеряет в зарпла
те, но интересы цеха для нее 
оказались выше личных.

На револьверном станке 
у Г. В. Афанасьевой работа 
пошла успешно. С каждым 
днём она наращивала выра
ботку.'

«За коммунистический 
труд».

В АРСЕНАЛ 
ДОРОЖНИКОВ

Всего за полтора часа за
делывает битумом полкило- 
Метра небольших трещин на 
Шоссе или аэродромном 
покрытии новая машина. 
Выпуск таких заливщиков 
трещин Т-225 для дорожни
ков начал Мамойтовский 
опытно - экспериментальный 
завод треста «Росремдор- 
маш» в Подмосковье. Аг
регат не сложен по конст

рукции: на самоходном шас
си установлен котел на 
600 литров битума с топкой, 
приспособления для обработ
ки трещин, компрессор и 
две форсунки.

Все это оборудование вы-- 
пускается серийно, его ус
тановка и разборка занимают 
два-три часа. Это позволя
ет при необходимости быст
ро подготовить шасси для 
других работ. Самоходный 
«дорожник» действует го
раздо эффективнее обычной

техники, хотя обслуживают 
его всего два человека, а не 
шесть,

ст. ’ Мамонтовская,
Московская область.

Д Л Я
НАДЕЖНОЙ
СВЯЗИ

Серийный выпуск кабеля 
новой конструкции для вы
сокочастотной связи, по ко
торому можно одновременно 
вести 120 телефонных раз
говоров, освоил Куйбышев
ский завод. В отличие от су
ществующих его можно про
кладывать как в земле, так 
и подвешивать на столбы.

В этом году коллектив 
предприятия выпустит 400 
километров нового кабеля, 
который найдет широкое 
применение при строительст
ве линий связи в сельской 
местности.

Куйбышев.

ЛИТЕЙНЫЕ
АВТОМАТЫ

Тираспольский завод име
ни Кирова начал выпуск 
новой, автоматической уста
новки для литья под давле
нием. За час машина спо
собна отлить до двухсот 
сложных по конфигурации 
алюминиевых деталей весом

Около Двух килограммов 
каждая. Две такие установ
ки обслуживает один опе
ратор.

Крупнейшие машинострои
тельные предприятия стра
ны оснащаются автоматиче
скими линиями, выпускае
мыми в Тирасполе: Каждая 
из них выдает за год 2.500 
тонн точного стального ли
тья, почти не требующего 
Механической обработки. За 
счет уменьшения припусков 
ежегодно экономится до 500 
тонн стали, высвобождается 
несколько металлорежущих 
станков.

Тирасполь, ,
Молдавская ССР.

(Корр. ТАСС).

Алексей Сальков возглавляет бригаду на погрузке 
круглого леса Каргасокской сплавконторы.

Коллектив его бригады всегда трудится с перевы
полнением плана. На Васюганском сплавучастке хорошо 
поставлено соревнование между погрузочными бригада
ми. Бригада А. Салькова обязалась в этом году погру
зить на баржи 90.000 кубометров круглого леса.

НА СНИМКЕ: бригадир А. Сальков.
Фото В. Казанцева.

ПАМЯТИ ПИСАТЕЛЯ-СИБИРЯКА
НОВОСИБИРСК, 27 сен

тября. (Корр. ТАСС). Мемо
риальная доска открыта се
годня на доме, где жил и ра
ботал известный советский 
пнсателЬ-коМ|Му!Вйст Савва 
Кожевников (1903 —
1962 гг.). Его жизнь и твор
чество были посвящены си

бирскому краю, где он ро
дился, начал свой литера
турный путь в местных газе
тах, редактировал старей
ший в стране литературно- 
художзетвенный журнал 
«Сибирские огни».

Имя Саввы Кожевникова 
присвоено одной из улиц Но
восибирска.

с о о б щ е н и я  и з - з а  р у б е ж а
В БОРЬБЕ ЗА ИНТЕРЕСЫ РАБОЧЕГО КЛАССА

В ы с т у п л е н и е  
н а  Г е н е р а л ь н о й

М . Ш у м а н а  
А с с а м б л е е  О О Н

НЬЮ-ЙОРК, 27 сентября. 
Корр. ТАСС А. Красиков и 
О, Пивоваров передают:

Выступая с речью на пле
нарном заседании XXVII 
сессии Генеральной Ассам
блеи ООН, министр иност
ранных дел Франции М. Шу
ман вновь подтвердил реши
мость своей страны разви
вать отношения дружествен
ного сотрудничества со все
ми государствами, независи
мо от их общественного 
строя.

М. Шуман напомнил о ви
зите во Францию Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева И о его пере
говорах с президентом 
Ж. Помпиду, в результате 
которых был подписан со
вместный документ «Прин
ципы сотрудничества между 
Союзом Советских Социали-

РеСпублик истических 
Францией».

Что касается отношений 
между двумя самыми круп
ными державами СССР и 
США, то, чем больше они 
улучшаются, тем больше вы
игрывают от этого другие 
страны и дело мира во всем 
мире.

М. Шуман выразил удов
летворение тем, что созыв 
общеевропейского совеща
ние Ио вопросам безопасно
сти и Сотрудничества в Ев
ропе не является теперь 
только лишь великой целью. 
Через два Месяца, сказал 
он, в Хельсинки начнется, 
наконец, его многосторонняя 
подготовка, и мы сделаем 
все для того, чтобы в буду
щем году совещание смогло 
привести к достижению це
ли, которая интересует все 
представленные здесь стра

ны, — к замене противобор
ства блоков 'диалогом наро
дов.

Касаясь положения на 
Ближнем Востоке, М. Шу
ман высказался за эвакуа
цию войск оккупантов с за
нятых ими чужих террито
рий.

Министр иностранных дел 
Франции призвал к установ
лению в Азии «мирного по
рядка, основанного на при
мирении и сосуществовании 
независимых стран».

Касаясь войны в Индоки
тае, министр подчеркнул, 
что народы стран Индокитая 
хотят жить в условиях неза
висимости в нейтральной и 
мирной Юго-Восточной
Азии. Сейчас представляет
ся возможность заключить в 
Индокитае мир, и нельзя до
пустить, чтобы она была 
снова упущена.

Заводские
умельцы

Только за Полугодие ра
ционализаторы Томского за
вода математических машин 
сэкономили предприятию 15 
тысяч рублей, Годовой план 
они решили выполнить к 
празднику Великого Октяб
ря й в честь 50-летия обра
зования СССР дать 20 ты
сяч рублей экономии. Об 
этом говорилось на конфе
ренции заводских умельцев. 
Лучшими рационализатора
ми являются Э. М. Чемода
нов, В. П. Мохарев, А. М. 
Зоркальцев, Г. П. Сапожни
ков, В. М. Кузьмин и дру
гие, Развитию творческой 
активности способствуют си
стематически проводимые 
на предприятии конкурсы и 
смотры рационализаторской 
работы, умело поставленная 
наглядная агитация и пропа
ганда новинок.

«Заводская трибуна».

Готовясь к зиме
На Томском электромеха

ническом заводе йродолжает- 
ся подготовка цехов К рабо
те в зимних условиях. Состо
ялся заводской субботник, 
во время которого рабочие 
провели ремонт зданий, ото
пительной системы. Особен
но активно трудились кол
лективы цехов — первого, 
второго, третьего, ремонтно- 
механического и других. 
Оставшиеся работы решено 
закончить к Началу октября.

«Техника шахты».

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
ПАРИЖ, 28 сентября. 

(ТАСС). Выступление мини
стра иностранных дел 
СССР А. А. Громыко на 
XXVII сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН находится в 
центре внимания парижской 
печати.

Газета «ЮманйТе» подчер
кивает, что министр иност
ранных дел СССР внес на

рассмотрение Генеральной 
Ассамблеи ООН проект ре
золюции, провозглашающей 
отказ от применения силы 
или угрозы ее применения в 
международных отношениях, 
а также запрещение навечно 
применения ядерного ору
жия.

Вечерняя «Монд» приво
дит -многочисленные цита

ты из выступления главы со
ветской делегации.

Газета «Фравс-еуар» осо
бо выделяет в выступлении 
А. А. Громыко ту часть, ко
торая посвящена положению 
на Ближнем Востоке. Совет
ский министр, пишет она, за
явил, что «Только долговре
менное и справедливое уре
гулирование на Ближнем 
Востоке» может обеспечить 
всем государствам этого рай
она мир и безопасность.

Удовлетворение
датской

общественности
КОПЕНГАГЕН, 27 сен

тября. (ТАСС). Обществен
ность Дании с удовлетворе
нием восприняла результаты 
состоявшегося в Норвегии 
референдума по вопросу о 
присоединении к общему 
рынку. «Результаты рефе
рендума в Норвегии, —1 
сказал в интервью коррес
понденту ТАСС член испол
кома датского, «Народного 
движения против вступления 
в ЕЭС», секретарь ЦК Ком
партии Дании Иб Нерлунд, 
— положительно оценивают
ся самыми широкими слоя
ми населения Дании».

«Н ет» общему рынку на 
референдуме — большая 
победа норвежского народа, 
заявил пресс-службе датско
го «Народного движения 
против вступления в ЕЭС» 
заместитель председателя 
Норвежской партии ВеНСТре 
Гуннар Гарбо. Он подчерк
нул, что результаты рефе
рендума «открывают радост
ные перспективы расшире
ния сотрудничества север
ных стран» и в этой связи 
указал на нежелательность 
вступления Дании в ЕЭС.

«Было бы искажением 
действительности, — про
должал он, — изображать 
дело так, что Возможности 
северного сотрудничества 
останутся прежними, если 
Дания сольётся С западно
европейским союзом». Гун
нар Гарбо отметил также, 
что возможности решения 
северными странами своих 
внешнеполитических целей 
•— идет ли речь об укрепле
нии мира или развитии сот
рудничества — остаются бо
лее широкими в случае со
хранения свободы действий 
в области внешней политики.

т й д  4 . - х v r i .  а ч  - ф  t  б

- f & i r  т а  чей

В городах Японии ширят
ся демонстрации н митинги 
протеста против отправки во 
Вьетнам американской бое
вой техники. В демонстра* 
ций, состоявшейся в Йоко
гаме, приняло участие около 
20. 000 человек, съехавших
ся со Всех концов префекту
ры Канагава. Во время ми
тинга протеста была приня
та резолюция, требующая 
аннулирования яПоно-амери- 
кайского договора безопас
ности. Демонстранты вышли 
затем на улицы Иокогамы с 
лозунгами: «Остановить
транспортировку американ
ских танков!», «Американцы, 
убирайтесь из Японии!».

НА СНИМКЕ: демонсР-
ранты поднятыми кулаками 
выражают протест против 
переброски американских 
танков во Вьетнам.

(Фото Дшапан Пресс — 
ТАСС).

БОНН, 28 сентября. 
(ТАСС). В связи с Четвер
той годовщиной со дня об
разования Германской ком
мунистической партии член 
президиума правления ГКД 
Курт Эрлебах выступил в 
Дюссельдорфе с заявлением, 
в котором подчеркнул, что 
за четыре года своего суще
ствования Германская ком

партия стала важным поли
тическим фактором в ФРГ. 
Партия последовательно бо
рется за насущные , .интере
сы рабочего класса.

Германская компартия, 
заявил К. Эрлебах, отстаива
ет дело мира и прогресса, 
она активно выступала за 
ратификацию московского и 
варшавского договоров и бо

рется сейчас за то, чтобы 
эти важные документы были 
Наполнены конкретным со
держанием.

В своей предвыборной 
борьбе, подчеркнул К. Эрле
бах, РКП будет отстаивать 
интересы трудящегося наро
да, выступать против реак
ционных сил, возглавляемых 
партией ХДС/ХСС.

Перед выборами в США
ВАШИНГТОН, 27 сентяб

ря. (ТАСС). До президент
ских выборов в СШ А оста
лась менее 6 недель. Одна
ко избирательная кампания 
нона еще не развернулась в 
полную силу.

По замыслу стратегов рес
публиканской партии, прези
дент Никсон не будет ак
тивно включаться в изби
рательную кампанию по 
крайней мере до середины 
октября, ограничиваясь 
лишь периодическими вы
ездами в некоторые, наи
более важные, штаты й го
рода.

Главная роль в избира
тельной кампаний респуб
ликанцев возложена сейчас 
на ближайшее окружение 
Никсона — вице-президен
та Агню, членов кабинета, 
руководящих работников Бе
лого дома.

Тактика республиканцев 
н,а данном этапе состоит в 
том, чтобы сосредоточить

главный огонь на критике 
программы кандидата демо
кратической партии в прези
денты Макговерна и помень
ше говорить о своей собст
венной программе, особенно 
по. таким вопросам, как вой
на во Вьетнаме, продолжаю
щийся рост дороговизны и 
высокая безработица.

Задача республиканцев об
легчается те:м, что Макго
верн изменил в ходе изби
рательной кампании многие 
свои предложения. Респуб
ликанцы на этом основании 
обвиняют Макговерна в том, 
что в погоне за голосами он 
отходит от собственных 
принципов.

Кандидат демократов в 
президенты Макговерн, со
вершающий поездки по стра
не и выступающий по нес
кольку раз в день то в од
ном штате, то в другом, из
брал! главной темой своей 
кампании нападки на респуб- 

'  лика некое правительство,

обвиняя его в том, что оно 
представляет интересы круп
ных монополий и совсем не 
заботится о  простом трудо
вом американце.

Тема вьетнамской войны, 
которой он так много внима
ния уделял в начальном пе
риоде к§мпан,ии, почти не 
находит сейчас отражения в 
в выступлениях Макговерна. 
Точно гак же, он почти ае 
затрагивает в последних вы
ступлениях вопрос о сокра
щения военных расходов.

Все опросы общественно
го мнения по-прежн.ему по
казывают, что шансы Макго
верна в предвыборной борь
бе меньше, чем у Никсона.

Большое внимание обе 
партии уделяют сейчас борь
бе за молодых избирателен, 
поскольку в выборах этого 
года впёрвьге смогут при
нять участие 25 млн. моло
дых избирателей в возрасте 
18— 24 лет.

Против махинаций оппозиции
САНТЬЯГО, 28 сентября. 

(ТАСС). Здесь состоялось 
Заседание актива столичной 
партийной организации Ком
мунистической партии Чили. 
На нем выступил министр 
финансов Чили Орландо Ми- 
ль.че. Он подверг критике 
деятельность оппозиционных 
партий, препятствующих про
ведению в жизнь законопро
екта о повышении заработ
ной платы трудящихся в со
ответствии с ростом стои
мости жизни, внесенного в 
конгресс правительством.

Парл|ам.ентарйи от оппо
зиционных партий, сказал 
министр, защищая интересы 
буржуазии, выступают Про
тив увеличения налогов с 
наиболее Зажиточных слоев 
населения. Экономическая 
политика правительства ста
вит своей целью повышение 
покупательной способности 
населения и уменьшение

экономической мощи круп
ных промышленников и ла
тифундистов. Увеличение 
налогов с эксплуататоров, 
подчеркнул МйЛьяс, являет-, 
ся логичным следствием по
литики Народного единства.

Орландо Мильяс подчерк
нул, что только при прави
тельстве Народного единст
ва стало возможным повы
шение заработной • платы 
всем категориям трудящих
ся, увеличение минимально
го размера жалованья и 
пенсий. В заключение ми
нистр НыразиЛ уверенность, 
что народ Чили сорвет махи
нации оппозиции, и призвал 
Сторонников Народного един
ства и Всех трудящихся ак
тивно бороться за увеличе
ние производительности тру
да и тем самым способство
вать успешному осуществле
нию процесса социально-эк,о~ 
номичес к их прео бра з о ва н,ий.

ПРИЗЫВ К ЕДИНСТВУ
ДЕЛИ, 28 сентября. 

(ТАСС). С призывом укреп
лять национальное -единство 
и решительно бороться про
тив сил реакций в интересах 
успешного продвижения по 
пути прогресса выступила 
премьер-министр Индии Ин
дира Ганди. В своей речи на 
массовом митинге в штате

Химачал Прадеш Индира 
Ганди подчеркнула настоя
тельную необходимость все
мерного укрепления госу
дарственного сектора как 
нрочНой базы независимого 
экономического развития и 
национальной реконструкции 
Страны.

С и он и сты
р а сп о я са л и сь

НЬЮ-ЙОРК, 27 сентяб
ря. (ТАСС). Большая группа 
хулиганствующих сионистов 
устроила перёд зданием сек
ретариата ООН очередную 
антисоветскую вылазку. В 
ней приняли участие глав
ным. образом члены фашист
вующей «Лига защиты ейре- 
ев».

Не ограничившись штаб- 
квартирой ООН, они про
должили свои' хулиганские 
действия близ здания пред
ставительства «Аэрофлота» 
в Нью-Йорке и постоянного 
представительства СССР яри 
ООН.

Это далеко не первая ху
лиганская выходка „сионист
ских молодчиков. Как уЖе 
сообщалось, члены так назы
ваемой «Лиги защиты евре
ев», пользуясь полной безна
казанностью, совершили це
лый ряд террористических 
актов и развернули настоя
щую кампанию шантажа про
тив иностранных представи
тельств и их сотрудников в 
США.

Преступная деятельность 
сионистских бандитов и их 

■ безнаказанность вызывают 
глубокое возмущение в кру
гах Организации Объединен
ных Наций.

\
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ВОЗВРАЩАЯСЬ  
К НАПЕЧАТАННОМУ

. , знАМ Я  •

НЕТ, НЕ В ПРИ П ЕСКЕ ДЕЛО
Разумеется; диалог « В 

прическе ли дело?», опубли
кованный в «Красном зна
мени» 28 июля, был посвя
щен отнюдь не только про
блемам; связанным с длиной 
волос. Хотя, заметим попут
но, разговор о" прическе то
же может быть вполне серь
езным — все зависит от под
хода.

Авторы диалога —  социо
лог и журналист — исполь
зовали, письмо читателя для 
обсуждения вопросов, свя
занных с воспитанием моло
дежи, с проблемами морали 
и нравственности.
: Напомню, о чем шла речь.

Читатель прислал в редак
цию письмо, в котором пи
сал: «Иной раз встречу я 
молодых парней с длинными 
волосами (а их встретишь и 
около школы, и на заводе, и 
в горсаду) и думаю: куда 
смотрят родители, комсо
мольские секретари? Почему 
позволяют им отпускать бе
зобразные гривы? Почему 
позволяют им себя всюду 
вести развязно? Неужели с 
этим нельзя бороться?»

Журналист и социолог 
рассмотрели несколько Про
блем. актуальность которых 
совершенно очевидна. В са
мом деле: что такое мода? 
Как она действует на психо
логию человека? Где кон
чается здоровое увлечение 
модой, и начинается мещан
ское стремление выпялить 
себя, во что бы то ни стало 
выделиться среди окружа
ющих? От чего зависит та 
или иная норма поведения, 
как она соответствует или 
не соответствует вкусам по
колений?

Диалог вызвал интерес. В

'редакцию поступили письма, 
авторы которых высказыва
ют различные, порой диамет
рально противоположные 
мнения.

Давайте развернем не
сколько писем Пенсионер из 
Асина С. И. 1 Левченко пря
мо связывает внешний вид 
человека с его отношением 
к труду, к окружающим лю
дям. Социологи, с точки зре
ния автора письма, недо
оценивают опасности «сти
ляжничества». Что же ка
сается модельеров, то они, 
«гоняясь за зарубежными 
модами, калечат обличье 
трудового народа и доводят 
его до семейных раздоров, 
особенно, у кого дочек мно
го». Тов. Левченко советует 
ориентироваться на лиц 
старших возрастов: «Мы,
люди взрослые, знаем, что 
плохо, что хорошо, а моло
дежь этого не знает».

Работница манометрового 
завода А. М. Давыдова 
считает, что многое во вне
шнем облике молодежи, в ее 
поведении зависит от людей, 
воспитывающих ее, от их 
умения подойти к молодым, 
привить им ■: аккуратность, 
хороший вкус, скромность. 
Автор письма считает, что 
«если внешне юноша или де
вушка обезьянничают баки, 
гривы, мини или появляются 
в общественных -местах 
грязные, неряшливые, то и 
в душе они несут хаос поня
тий и толкований».

Другого мнения придер
живаются супруги,."Хмель
ницкие из Кривошеинского 
района. Они, считают, что 
ни длина волос, ни наличие 
усов, бороды и баков, ни 
стремление следовать моде

не могут служить призна
ком для зачисления челове
ка в разряд мещан. Точно 
так же нельзя рассматривать . 
в качестве верного признака 
мещанина: .ширину , брюк, 
расцветку галстукд, «повы
шенное внимание прекрас
ной половины общества к 
малейшим изменениям' кап
ризной. моды». •

Супруги • Хмельницкие 
резко возражают против то
го, что «длинноволосые» 
не способны к активному уча
стию в «битве жизни». Они 
пишут: «Достаточно загля
нуть в недалёкое прошлое И 
обратить внимание на приче-, 
ски Менделеева; Гоголя, а 
также многих других, и необ
ходимость в комментариях 
отпадает». С точки зрения 
авторов из Кривошеинского 
района' совершенно нелепо 
нападать на естественное 
стремление человека быть 
красивым. Супруги .Хмель
ницкие согласны с тем, что, 
к сожалению, в нашем общ е
стве еще есть люди с глубо
чайшей убогостью культур
ных и духовных запросов. 
Однако они подчеркивают то; 
обстоятельство, что таких 
«убогих» предостаточно «и 
под короткими волосами и 
белыми рубашками».

Вокруг подобных точек 
зрения в основном концен
трируются и все остальные 
отклики.

Итак, мнения принявших 
участие в дискуссии разде
лились. Мнение первое: 
следование L  моде,, ношение;1 
длинных водос, бороды, пе
стрых рубашек есть признак 
бескультурья внутреннего и 
внешнего, есть признак при
надлежности. и мещанству.

Мнение второе: никакого
отношения вышеперечислен
ные признаки не имеют ни к 
бескультурью, ни к мещан
ству, каждый волен носить 
все, что ему вздумается.

Прежде всего — о моде. 
Как это ни кажется парадок
сальным, вопросы следова
ния моде самым тесным об
разом связаны с проблемами 
воспитания, морали. И этим 
обусловлен интерес к. ним. 
Объяснить это нетрудно. Де
ло в том, что мораль и нрав
ственность проявляются в- 
человеческих взаимоотноше
ниях, а они способны нало
жить отпечаток на характер 
деятельности людей в любой 
сфере культуры или произ
водства. Стоит ли человек за 
станком, валит ли лес, уби
рает ли хлеб, играет ли в ор
кестре — его всегда окру-, 
жают люди, каждый из кото
рых. — носитель сложнейше
го внутреннего мира,: име
нуемого Психологией. В этом 
мире причудливо переплета
ются в единую систему са
мые различные взгляды, са
мые разные симпатии и ан
типатии.

В каждом случае этот 
мир индивидуален, неповто
рим. Если мы сумели бы пе
редать психологию человека 
через гамму цветов, то, ве- 

; роятно, смогли обнаружить 
в цветовом психологическом 
портрете разных людей мно
го общего. И в то же вре
мя мы не смогли бы найти 
полного повторения —- нет и 
не может быть даже двух 
полностью совпадающих 
психологий. Поэтому вряд 
ли можно найти хотя бы 
двух людей, у которых со

впадали бы .жизненные 
взгляды абсолютно во всем.

Кроме того; в се : непри
вычное, не принятое нашим 
внутренним «я», всегда не
сколько раздражает. Как на
ших. пап и мам в свое время 
раздражали „ брюки-«дудоч- 
ки», пришедшие на смену 
широченному клешу, так и 
нас сейчас раздражают при
ходящие на смену узким 
брюкам широченные клеши. 
В своей нетерпимости мы 
почему-то забываем, как нас 
когда-то огорчала нетерпи
мость наших отцов и мате
рей к таким близким тогда 
нашему сердцу узким брю
кам... . . .

Спор о моде — сп ор те  
зряшный. Ушло в прошлое 
то время. • когда мода счи
талась недостойной темой 
для серьезных размышле
ний. Сегодня вряд ли найдет
ся ретроград, который ре
шится возражать против ут
верждения, что мода отно
сится к числу сложнейших 
социально - психологических1 
феноменов. Мода — явление 
сложное, явление социаль
ное, мода всегда связана с 
определенными социальны
ми .процессами, и не учиты
вать этого было бы ' непра
вильным. Мода сегодня 
всерьез исследуется психо
логами и социологами, раз
говор о ней не считается на
ходящимся за пределами 
серьезной науки.

Не секрет, что наиболее 
восприимчивы к моде моло
дые. Не секрет, что наиболее 
нетерпимы к «последнему 
крику моды» люди старших 
возрастов.-И это тоже легко 
объяснить — каждый уно
сит с собой в долгий жизнен

ный путь из своей короткой 
юности книги, песни, филь
мы, моды. Да, и моды.

Впрочем, мы не ставим 
себе целью подробно анали
зировать тенденции моды. 
Хочется только сказать, что 
она всегда менялась и будет 
меняться: таковы уж внут
ренние законы ее существо
вания.

Вот и пришли сейчас 
длинные волосы, которыми 
увлеклись некоторые юно
ши. Пути возникновения мо
ды изучены еще недостаточ
но, и здесь нельзя быть из
лишне категоричным, не рис
куя впасть в серьезную 
ошибку. Между тем некото
рые отклики на диалог «В  
прическе ли дело?» отлича
ются именно категоричностью.

Думается, что здесь уме
стна не категоричность, а 
скорее вдумчивое, внима
тельное исследование, кро
потливая воспитательная ра
бота по развитию вкуса. 
Только хороший вкус может 
избавить человека от слепо
го подражательства, от 
неумного увлечения зряшны
ми элементами моды. Как, 
впрочем, и от следования 
тем развязным манерам, ко
торые справедливо критико
вал в своем письме читатель 
X. Селезнев. Тут люди всех 
возрастов едины. И пожи
лых, и молодых людей с хо
рошим вкусом, хорошо вос
питанных всегда раздража
ют развязность, грубость, 
бестактность, которые пре
тят нашей общественной мо
рали. И тут мы согласны с 
теми, кто призывает создать 
обстановку нетерпимости ко 
всем этим проявлениям. Та
кая обстановка — составная 
часть всей воспитательной 
работы по формированию 
человека коммунистическо
го будущего.

Д. БЛИЗНЕЦОВ.

Зимние льготы аэрофлота
С 1 октября вводятся в 

действие сезонные скидки на 
перевозки пассажиров по 
внутренним воздушным ли
ниям гражданской авиации. 
Скидка в размере 50 про
центов предоставляется ин
валидам первой мировой,

гражданской и Великой Оте
чественной войн, а также 
тем, кто стал инвалидом 
вследствие общего заболева
ния или ранения, получен
ного на военной службе.

В этом же размере скид
ка предоставляется студен

там вузов, учащимся сред
них специальных учебных 
заведений, рабфаковцам, ас
пирантам, школьникам стар
ше 12 лет, учащимся проф
техучилищ.........

Военнослужащим Мини
стерства обороны СССР,

Комитета госбезопасности 
при Совете' Министров 
СССР и Министерства внут
ренних дел СССР льготные 
тарифы предоставляются в 
размере 20 процентов офи
церскому составу и 60 про
центов — рядовому и млад
шему сержантскому соста-

' ВУ- . , .
А/ГРИГОРЬЕВА.

П О Н ЕД ЕЛ ЬН И К 2 октября
| ПРОГРАММА  

ТОМСК
17.45. «К началу нового учебного го

да в системе партийного про
свещения».

17.55. Новая кинохроника.
18.05. Земля и люди. «Каждый час — 

урожаю». .
18.25. Музыкальный антракТ: ' "
18.30. Новости.
18.45. «Театральный и концертный 

сезон начинается».
МОСКВА

19.45. «Наука — сельскому хозяйству». 
«Хлеб целины». В передаче 
принимает участие , академик 
ВАСХНИЛ А. И. Бараев.

20.15. Для школьников. «Костер». Те
левизионный пионерский сбор
ник.

20.45. «Это было в Краснодоне». Шере- 
дача посвящена ЗО-леТию со 
дня основания в Краснодоне 
подпольной организации «Моло
дая гвардия». Передача из Во
рошиловграда.

21.15. «Сельская страда».
31.25. «Родные напевы». Концерт ан

самбля народного искусства 
Тартусского университета Эс
тонской ССР.

22.00. Новости.
22.10. «Союз нерушимый». Тувинская 

АССР.
С 22.40 до 23.00 — перерыв.

23.00. «Время». Информационная про
грамма.

23.30. Чемпионат (SCCP но хоккею. 
ЦСКА — «Крылья Советов». Пе
редача из Дворца спорта ЦСКА.

В Т О Р Н И К 3 октября
I ПРОГРАМ М А  

МОСКВА
13.30. Программа передач.
13.35. Новости. ,
13.45. Для школьников. «Костер». Те

левизионный пионерский сбор
ник.

14.15. «Пятилетка. Год второй». Переда
ча из Донецка.

14.45. «Играет Л. Тимофеева». Кон
церт.

15.15. Ю. Словацкий. «Мария Стюарт».
Спектакль Государственного
русского драматического театра 
Литовской ССР.

17.40. Премьера телевизионного до
кументального фильма «Юный . в 
в 250». К юбилею Нижнего Та
гила.
С 18,00 до 19.00 — перерыв.

ТОМСК
19.00. Экран —  ̂ школьникам. «Люби

телям природы».
19.30. «40 лет гражданской обороне.

Беседа начальника штаба граж
данской обороны области
В. Я. Дышлового.

19.45. Концерт по заявкам.
20.20. Новости.
20.35. «В лесном цехе области».
21.10. Фильм-оперетта «Любовь до во

стребования».

С Р Е Д А 4 октября
1 ПРОГРАММ А

МОСКВА
16.20. Премьера телевизионного мно

госерийного художественного' 
фильма «Артур Беккер» (ГДР. 
1971 г). 1-я серия.

18.00. «Время». Информационная про
грамма.

18.30. «Мимолетности»., Фильм-йон-
церт. (Творческое объединение 
«Экран». 1971 г). ' < ■

18.50. «Союз нерушимый». Тувинская 
АССР.

19.20. «Выстрел на границе». Художе
ственный фильм. («Армен- 
фильм»).

ТОМСК
20.30. Молодежная программа «Факел».

. Жатва-72. Селу нужны молодые.
О ' тех, кто вас обслуживает.

21.30. Документальный фильм «Пар
тийный курьер».

21 40. Новости.
МОСКВА

22 00. «Международная панорама».
22.30. Р. Шуман.-Концерт для фортепь-.

2.3,.00.
яно с оркестром (ля минор). 
Передача из ГДР.

. «Время».,, Информационная про- 
грамма.

Я щ р— "w я-чи щг-

16.35.

18.00.
18.30.
18.45.

I ПРОГРАММА  
МОСКВА

Премьера телевизионного- много
серийного художественного 
фильма «Артур Беккер». 2-я ре- 
рня. .
«Вр°мя». Информационная про
грамма.
«Песня-72».
«Союз нерушимый». Аджарская 
АССР.

19.15. Киноискусство Страны Советов. 
«Песнь о Маншук». Художест
венный фильм («Казахфйльм», 
1970 г.).

ТОМСК
20.30. «Город — селу».
20.45. Наши гости. Поет лауреат Все

союзного конкурса вокалистов 
имени Глинки А. Козлова.

21.15. Новости.
21.30. Говорит и показывает «05».
21.45. Документальный фильм. «За

бытая песнь».
МОСКВА

22.00. «Потенциал Сибири». Передача 
2-я.

22.30. «Творчество народов мира».
23.00. «Время». Информационная про

грамма.
23.30. Премьера телевизионного худо

жественного фильма «Большой 
и маленький Клаус». (ГДР).

00.30. Чемпионат СССР по хоккею. 
СКА (Ленинград) — ЦСКА. 
Трансляция из Ленинграда. З-й 

• период.
II ПРОГРАММА

ТОМСК
17.00. «Город, в котором мы живем». 
17.10, Документальный фильм «Родник

дружбы».
17.20. «Музыкальный чайнворд». Лю

ди советского музыкального 
искусства.

17.50. «Солдатский привет». Концерт.
18.20. , Художественный фильм «Ищите

девушку». («Азербайджан-
фильм». 1970 г.).

П Я Т Н И Ц А

I ПРОГРАММА
МОСКВА

16.20. Премьера телевизионного много
серийного художественного 
фильма «Артур Беннер». 3-я се
рия.

18.00. «Время». Информационная про
грамма.

18.30. «Родные напевы». Концерт ан
самбля народного искусства 
Тартуского университета.

19.05. «Актуальные проблемы науки и 
культуры». Открытие цикла. В 
передаче принимают участие 
академики В. И. Попков и И. П. 
Герасимов.

19.35. М. Горький. «Мещане». Спек
такль Ленинградского академи
ческого Большого драматиче
ского театра имени М. Горького. 
В перерыве —документальный 
фильм.

22.30. i «Вечерние мелодии». Играет Го
сударственный эстрадный ор
кестр Армении под управлением 
К. Орбеляна.

23.00. «Время». Информационная про
грамма.

23.30. Чемпионат СССР по футболу.
■ «Спартак» (Москва) — - «Динамо»

(Москва). Трансляция с Цент
рального стадиона имени В. И. 
Ленина. ;: -

I I  П РО ГРАМ М А
ТОМСК

20.00. Наши гости. Играет Государст
венный духовой оркестр 
РСФСР.

20.45. «Служба здоровья».

• | ПРОГРАММ А
МОСКВА

1 2 .0 0 . программа передач.. ...
12.05. Новости.
12.10. Программа мультфильмов: «По-

■ - - КШУ--X. «ВСТЯЧЩ 5S9ST, ВШ& Нами». «Ракша», «Маугли» - 
(1-я серия).

12.40. «Здоровье». Научно-популярная 
программа.

13.10. Чемпионат; СССР по футболу. 
«Спартак» ДМосква) — «Динамо»

. (Москва). 2-й тайм (в записи).
14.00. Концерт танцевального ансамбля 

«Вихрь» Дома культуры имени 
В. И. Ленина Владивостока.

14.25. «Простая история». Художест
венный" фильм. (Киностудия име
ни Горького. 1960 г.).

16.00. «Союз нерушимый». Молдавская 
ССР.

18.00. «Время». Информационная1 про
грамма.

18.30. Кониеот артистов Большого те
атра СССР (в записи).

19.00. Чемпионат СССР по хоккею. 
«Спартак» (Москва) — «Крылья 
Советов». Трансляция с Цент
рального стадиона имени Б. И. 
Ленина.

ТОМСК
21.30. Земля и люди.
21.50. Концерт-отдых.
22.40. «Как вас обслуживают». Беседа 

начальника Томлесурса П. А. 
Бембеля.

М О СКВА
23.00. «Время». Информационная про- 

’ " грамма..'
23.30. «Дети Дон-Кихота». Художест

венный фильм». («Мосфильм». 
1965 г.).

II ПРОГРАММ А  
ТОМСК

18.00. «Томск: люди, события...». Н»>- 
дельное обозрение.

18.30. Концерт.
18.55. * Спортивная программа.

В О С К Р Е С Е Н Ь Е 8 октября
I ПРОГРАММ А  

МОСКВА
12.00. Программа передач.
12.05. Новости.
12.10. Для школьников. «Будильник». 
12.40. «Музыкальный киоск». Ведет 

передачу Э. Беляева.
13.10; Для детей. Мультфильм.
13.20. «Сегодня — Всесоюзный день 

работников сельского хозяй
ства СССР». Выступление перво
го заместителя министра сель
ского хозяйства СССР Л. И. Хнт-

■ 1 руна. -;
13.35. Концерт для работников сель

ского хозяйства.
14.20. «Клуб кинопутешествий». Ведет

передачу кинорежиссер
В. Шнейдеров.

15.30. «Не покину вовек...». Выступле
ние писательницы Т. Тэсс.

15.55. «Музыкальные встречи». По 
страницам передач.

16.25. «Америка перед - выборами». Пе
редача 2-я. Автор — Вал. Зорин.

16.55. В эфире — «Молодость». «А ну- 
ка, девушки!»

18.00. «Время». Информационная про
грамма.

18.30. Премьера телевизионного худо-1 
жестВенного фильма «Зима — 
не полевой сезон». («Казах-

‘ фильм», по заказу Центрального
телевидения).

ТОМСК
20.00. Всесоюзному дню работников 

сельского.- хозяйства посвящает-
СЯ' МОСКВА

21.30. Открытие концертного сезона в 
: Колонном зале Дома Союзов.
(Запись по трансляции).

23.00: «Время».' Информационная про-
грамма. ПРОГРАММ А  

ТОМСК
16.30. документальный фильм «Чин- 
. ■ - гнз Айтматов».
16.50. Художественный фильм «Поч

товый роман». 1-я и 2-я серии. 
(Киностудия имени Довженко* 
1970 г.).

С П О Р Т  •  С П О Р Т  о

В БОРЬБУ ВСТУПИЛИ
Ш А Х М  А Т  И
СКОПЛЕ, 26 сентября. 

(ТАСС). На Всемирной шах
матной олимпиаде в борьбу1 
вступили женские - команды 
двадцати трех стран. Совет
ская сборная в первом туре 
отборочных соревнований по- 
бёдила австралийских шах
матисток — 2 :0 .  Гапринда- 
нгвилИ' выиграла у Кельнер, 
Кушни-р — у Макграф. Вме
сте с нашей командой в пер
вой подгруппе выступают 
сборные Ирландии, ГДР и

и  Д О  м А - п
Динамовцы Кнееа и во 

вторам матче с австрийской 
командой «Сваровски-Вак- 
кер» (Инсбрук) — 27 сен
тября . в столице Украины— 
добились победы — 2 : 0  
(1 : 0) и продолжат борьбу 
за один из высших футболь
ных трофеев ■ Европы — ку
бок чемпионов. До этого ди-

ПОГОДА
Сегодня по области днем, 

ожидается облачная с про
яснениями погода, по север
ным районам — осадки в 
виде дождя и мокрого сне
га, ветер северо-западный,
7 -12 метров в секунду, 
температура — 0 — 5 граду
сов тепла.

В Томске днем облач
ная с прояснениями погода, 
без существенных осадков,

С т  К И
Голландии. Две сильнейших 
продолжат борьбу в финале. 
Отборочных групп — четы
ре.

Определились все • шест
надцать мужских команд, ко
торые будут оспаривать при
зовые места в первой фи
нальной группе: ФРГ. СССР, 
Болгария, ГДР, Польша- 
Швеция, Швейцария, ЧССР, 
Дания, Югославия, США, 
Испания, Аргентина, Румы
ния, Венгрия, Голландия.

О Б Е Д Ы
намовцы победили эху же/ 
команду — 1: 0.

Во втором матче розыг
рыша кубка УЕФА ере
ванский «Арарат» выиграл 
у команды кипрского клу
ба Эпа — 1 :0  (0 :0 ) . Пер
вый матч этих команд закон
чился с таким же счетом ,и 
тоже в пользу ереванцев.

(ТАСС).

'ветер северо-западный, 
7 — 12 метров в секунду, 
температура 0 — 2 градуса 
тепла.

30 сентября — 1 октября 
по области облачная с про
яснениями погода, местами 
осадки, ветер юго-западный, 
7'— 12 метров в секунду, 
температура ночью от 2 гра
дусов мороза до 3 — теп
ла, днем — 5 — 10 градусов 

, тепла.

а к и н о п Т В
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

«Дорога к счастью » (д 
серии) — 9, 12, 15. . 1
21. «Н абереж ная тум ан о
— 9, 10-50. 12-40. 14-Е
16"20, 18-10. 20. 21-50. Зал  н 
нохроники  — яр о н н кальн о -f 
к ум ен тал ьн ы е  ф и льм ы  — 
10-05, 11-10. 12-15, 13-20, 144 
15-30, 16-35, 17-40, 18-45, 19-Е 
20-55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Ч ерны й тю льп ан »  — 9-]

10- 50. 12-30, 14-10, 15-50, 17-Е 
«Дорога к  сч астью »  (две с 
рий) — 19-ю , 21-50.

«Н абереж ная тум ан о в»  
8-30. 11-35, 13-25, 16-30, 184 
20-10, 22, Для детей  — « К р  
в зооп ар ке* — 10-20, 15-15.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Леди Гам ильтон »  —  18. 5

22.
имени И. ЧЕРНЫХ

«Дорога к  сч астью »  (две с 
рни) — 13-30, 16, 18-30, 21 . 

«М еж  в ы со к и х  хлебов»
8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 1 
18-40, 20-20. 22.

• «ПИОНЕР»
«Терем -терем ок» — 9 , Ю 4

11- 40, «См ертельная ош ибк;
— 13. 14-50, 16-40. « С л е т
дож дь* — 18-30, 20-10, 21-50

«СИБИРЯК»
«Волш ебны е очки» — 9-5 

«Белы е волни» — ы  12-4 
14-20, 16. 17-40, 19-20 ,’ 21 .

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Любовь" в Каш мире» — 1
18, 21.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

'«Старики-разбойники» — 1
18. 20.

Кл у б
Ж ЕЛ ЕЗН О Д О РО Ж Н И КО В 

«Цветок и камень» (две с 
рии) -  15. 18, 21.

ПЯТНИЦА, 29 сентября
I ПРОГРАММ А  

МОСКВА
19.05. «Алтайские встречи». 

Передача 1-я. Ведет передачу 
Писатель Г. Радов. 19.35. «Мы 
с вами" где-то встречались». 
Художественный фильм. («Мос
фильм»). 21.00. Документаль
ный фильм. 21.30. «Где б ни 
был я». Телевизионный му
зыкальный фильм с участием 
народного артиста РСФСР В. 
Атлантова. 22.30. «Время». Ин
формационная программа.

II ПРОГРАММА
ТОМСК

20.00. Документальный
фильм. Альманах «Дружба». 
20.20. Новости. 20.30. Художе
ственный фильм «Мальва».

РАДИО
ПЯТНИЦА, 29 сентября

7.34. Обзор последних извес
тий. 7.40. Играет оркестр на
родных инструментов имени 
Осипова. 8.30. «Пионерская 
зорька». 9.15. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Мо
лодой ленинец». 19.15. Радио— 
сельским слушателям. На по
лях области. «Два плана —на
ша цель»—интервью с секре
тарями парткомов совхозов. 
«Забота агронома» — Рас
сказ о главном агрономе ^сов
хоза «Кожевниковский» И. Н. 
Вакурине. Заготовка кормов 
продолжается. 19.50. Послед
ние известия.

С 6 по 9 октября турпо
езд выходного дня отправля
ется по маршруту:

ТОМСК — ОМСК —НО. 
ВОСИБИРСК — ТОМСК.

Цена путевки — 36 руб
лей. За льготными путевка
ми (30 процентов стоимос
ти) обращайтесь в свои 
профсоюзные организации.

Путешествуйте семьями, 
С детьми старше 12 лет.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

2KS29 сентября 1972 года

К з ак рыт ию в Томс к е  
международной фотовыставки

А. Сааков (СССР). «ПОСЛЕ РЕПЕТИЦИИ».

И. Свиридова (СССР). «ПОНАРОШКЕ».

Через два дня в Томске закрывается международная 
фотовыставка «Человек планеты». В залах областного 
краеведческого музея, где' расположена выставка, как 
правило, многолюдно. Здесь побывало уже около 40 ты
сяч посетителей. ' "

Работы лучших фотомастеров мира, запечатлевших 
самые разнообразные проявления человеческих чувств 
и действий, привлекают своей глубиной, непосредствен
ностью, умением «схватить» наиболее интересный мо
мент жизни. Согни восторженных отзывов записаны 'в  
специальной книге.

Если вы не познакомились с этой увлекательной фото
летописью, еще не поздно. Закрытие выставки в воскре
сенье, в 18 часов.

Дворец спорта Дворец спорта
3 октября 3 октября

Томская областная филармония 
50-летию образования СССР 

КОНЦЕРТ
ГОСУДАРСТВЕННОГО ДУХОВОГО ОРКЕСТРА РСФСР
- В программе: песни, увертюры, сюиты, марши русских, 
советских композиторов, зарубежных классиков.

Солисты: лауреат Всесоюзного конкурса Вартан Мико- 
элян (баритон); лауреат Всесоюзного и Международного 
конкурсов Маргарита Шапошникова (кларнет), Алаш 
Эдисултанов (труба), Эрнест Барашвилн (саксофон).

Художественный руководитель и главный дирижёр — 
заслуженный деятель . искусств РСФСР профессор 
И. Петров.

Начало —  в 20 часов.
Билеты можно приобрести в кассах Дворца спорта и 

у уполномоченных по распространению билетов.

В связи с изменением да
ты выхода на экраны кино
театров города кинофильма 
«Русское поле» билеты 
приобретенные на 2 октября 
в кинотеатре . им. М. Горь
кого, действительны на те 
же сеансы 9 октября.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
квартиру в центре города 
Павлодара на равноценную 
или однокомнатную кварти
ру в г. Томске.

Обращаться 1 по телефону: 
№ 4-97-75.

Томский автомотоклуб 
ДОСААФ объявляет набор
на курсы шоферов 1, 2. и 
3-го классов, автомехаников, 
шоферов-любителей, мото
циклистов.

Запись на курсы произво
дится с 17 часов ежедневно, 
кроме субботы и воскре
сенья, по адресу: г. Томск,
пр. Ленина, 140, телефон 
№  2-48-53.

Институт химии нефти СО 
АН СССР объявляет кон
курс на замещение вакант
ных должностей младших на
учных сотрудников по спе
циальности химия нефти.

Срок конкурса — месяц 
со дня опубликования объяв
ления в газете.

Документы высылать по 
адресу: 634001, Томск. Ко
оперативный пер, 5, ИХН СО 
АН СССР.

Профессионально - техни
ческое училище № 7 на 
постоянную работу пригла
шает; мастера производст
венного обучения в группу 
слесарей, уборщицу (днев
ную) в общежитие и в 
учебный корпус, дежурную 
по общежитиз*.

Обращаться по адресу: 
634029, Томск, уД. Крыло-, 
ва, 27, ГПТУ-7.
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